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ЛЕНИНСКИЙ «МЫ-ПАТРИОТЫ
УРОК ИНТЕРНАЦИО

НАЛИСТЫ!»
НА ВСЕСОЮЗНОЙ

УДАРНОЙ 

КОМСОМОЛЬСКОЙ

СТРОЙКЕ —

СТАНЕ

ШИРОКОПОЛОЧНЫХ

БАЛОК НТМК

ВЕЧЕРНЯЯ ШКОМ—
ЗАБОТА ОБЩАЯ

Вчера во Дворце пионеров 
открылось областное совеща
ние инспекторов районных и 
городских отделов народного 
образования, директоров ве
черних школ, заведующих за
очными отделениями.

Работе органов народного 
образования в свете Постанов
ления ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «О завершении 
перехода ио всеобщему сред
нему образованию молодежи и 
дальнейшем развитии общеоб
разовательной школы» был 
посвящен доклад заместителя 
заведующего облоно М. И. Зи- 
мненко.

Ширится, растет движение 
«Каждому молодому тружени
ку — среднее образование*. О 
том, как проходит смотр, рас
сказали на совещании завуч 
свердловской вечерней школы 
Ni 6 А. Н. Андреев, директор 
свердловской вечерней школы 
№ 13 И. Д. Бак и другие.

Сегодня совещание продол
жит работу.

ДА ЕСЯЦ тому назад, 19 
' ' * сентября, наша газета 

рассказала о том. как гото
вится к Ленинскому уроку 
«Мы — патриоты-интернацио
налисты!» молодежь Всесоюз
ной ударной комсомольской 
стройки — стана широкопо
лочных балок на Нижнета
гильском металлургическом 
комбинате имени В. И. Лени
на. Весь этот месяц молодые

ТЕБЕ,
НАШ

тели стройки, ветераны, §
комсомольские вожаки. Они g 

аа- =
строители изучали ленинские 
работы, партийные докумен- рассказали о ближайших за

дачах строителей, о славныхты, посвященные теории про
летарского интернационализ
ма. На стройке успешно раз
вивалось ’ социалистическое 
соревнование, посвященное 
50-летию образования СССР. 
В ходе Ленинского урока 
комсомольцы проверили ход 
выполнения личных комп
лексных планов, составлен
ных ими на девятую пяти
летку.

б октября в газете «На сме
ну!» уже рассказывалось о 
том, как прошло первое заня
тие, посвященное Ленинскому 
уроку, в одном из коллекти
вов Всесоюзной ударной 
стройки.

На этой неделе во всех 
первичных комсомольских 
организациях стройки в 
кружках комсомольского по
литпросвещения состоялись 
заключительные занятия Ле
нинского урока. Участники 
их отчитались о проделанной
работе. проанализировали
свой вклад в дело интерна
ционального воспитания мо
лодежи, наметили новые рубе
жи в ходе предъюбилейного 
соревнования. Перед моло
дежью выступили руководи

традициях, накопленных за g 
годы возведения в Нижнем S 
Тагиле промышленных гиган- = 
тов, говорили о не иепользо- = 
ванных еще резервах произ-В 
водства.

Стан широкополочных ба- § 
лок — это огромное сооруже- = 
ние. Он разместится на пло-S 
щади 730 тысяч квадратных g 
метров, объем строительно- g 
монтажных работ на нем оце- = 
нивается в 141 миллион руб-S 
лей, предстоит переместить= 
9 миллионов кубометров зем-^ 
ли, установить 434 тысячи ку- g 
бических метров бетонных и = 
железобетонных конструкций. g 
Все это ставит перед komco-S 
мальцами стройки огромные g 
задачи. Их они и обсуждали s 
на своем Ленинском уроке. g

Корреспонденты «На сме- g 
ну!* побывали на Ленинском g 
уроке в комсомольской орга- g 
низации управления «Метал- g 
лургстрой». Это управление—g 
генеральный подрядчик на = 
строительстве стана широко- g 
полочных балок.

Вот как проходил здесь Ле- g 
нинский урок «Мы — патрио- g 
ты-интернационалисты!» §

ДРУЖНЫЕ
ВСХОДЫ

Говорит Михаил Ивано
вич ЩЕГОЛЬКОВ, прораб 
управления «Металлург- 
строй», пропагандист ком
сомольского политкружка.

— Итак, сегодня мы собра
лись на второе занятие наше
го кружка, на второе занятие, 
посвященное Ленинскому уро
ку «Мы — патриоты-интерна
ционалисты!» В прошлый раз 
я рассказал вам об основных 
принципах, на которых пост
роено наше многонациональ
ное государство, о ленинской 
теории пролетарского интер
национализма, о связи, кото
рая существует между интер
национализмом советских лю
дей и их патриотизмом. Сегод
ня наша задача состоит в том, 
чтобы проследить, как эти тео
ретические положения претво
ряются в нашей повседневной 
жизни, каков вклад нашей Все
союзной ударной комсомоль
ской стройки в важнейшее де
ло интернационального воспи
тания молодежи, с чем встре
чаем мы знаменательную да
ту — 50-летие образования 
СССР.

Пролетарский интернациона
лизм—это не просто какое-то 
теоретическое понятие. С про
явлением его мы встречаемся 
на каждом шагу. Те зерна 
дружбы народов нашей стра
ны, их взаимопомощи, кото
рые были заложены Лениным 
при создании СССР, дали те
перь дружные всходы. При
смотритесь к нашей стройке, 
к людям, которые работают на 
ней, и вы увидите эти всходы. 
Вот, например, такой факт: в 
нашем управлении нет ни од
ной бригады, в которой бы не 
работали люди разных нацио
нальностей. Русские, украинцы, 
белорусы, татары, чуваши ра
ботают рядом друг с другом, и 
оценивается их труд по тому 
вкладу, который они вносят в 
общее дело. Допустим, что 
кто-то из членов бригады еще 
недостаточно освоил свою 
профессию, чего-то не умеет 
делать. В этом случае ему на 
помощь приходят товарищи по 
работе. Своими знаниями, 
опытом они делятся с ним 
бескорыстно, и националь
ность рабочего здесь не име
ет никакого значения. Но ведь 
надо помнить, что в таких то
варищеских отношениях среди 
членов бригады как в зеркале 
отражаются принципы по
строения нашего государства, 
принципы сотрудничества на
родов нашей страны.

Давайте вспомним историю 
наших тагильских строек по
следних лет: конверторный цех, 
термопролет, шестая домна... 
Каждая из этих строек была 
школой интернационального 
воспитания юношей и деву
шек, продукция предприятий, 
построенных нами, идет сей
час во все республики страны, 
служит укреплению их эконо
мики. Таким образом, каждый 
из нас на своем рабочем ме
сте участвует в общенародном 
деле, выполняет свой долг 
патриота - интернационалиста.

Проявления товарищеской

ОТЕЧЕСТВО,
ТРУД 
УДАРНЫЙ!

своеобразный экзамен комсо
мольцы «Металлургстроя» 
держат с честью. Вот некото
рые цифры и факты. За де
вять месяцев этого года кол
лектив упэавления освоил соб
ственными силами 870 тысяч 
рублей (план — 770 тысяч).

Большая заслуга в этом ком
сомольцев и молодых рабо
чих. Творческое отношение к 
труду показывают парни и де
вушки из бригады Ф. Будни
кова. Этому коллективу вруче
но на вечное хранение Крас
ное знамя «Главсредурал- 
строя». На вечное хранение пе
редано также Красное знамя 
Тагилстроевского райкома ком
сомола бригаде В. Стукаловой. 
Образцы в труде показывают 
молодые работницы из этого 
дружного коллектива В. Фети
сова, В. Южакова, Ю. Кобцева, 
Т. Борисовская.

Патриотическое отношение 
молодежи к труду — еще один 
пример воспитательной роли 
стройки, объединившей и на
правившей все коллективы по 
пути творческого поиска, дер
зания, уважения к делу, ко
торому ты служишь.

мере сил стараюсь выполнять 
их наказы. Мне кажется, что и 
вот в этой—общественной — 
деятельности — мы можем 
проявлять свои качества пат
риотов, активных граждан сво
ей страны.

СПАСИБО, 
РОДИНА, 
ЗА СЧАСТЬЕ!

Говорит ветеран «Метал
лургстроя» И. Г. КАЛИ
НИН.

поддержки, взаимопомощи лю
дей разных национальностей 
можно увидеть не только в 
труде, но и в самых различ
ных житейских ситуациях. 
Вспомните, как встречали та- 
гильчане молодых людей, при
езжавших на наши стройки из 
разных республик страны, как 
обучали их новым професси
ям, как заботились об их бы
товом устройстве. В свою оче
редь, очевидно, каждый из нас 
может рассказать о каком-то 
эпизоде из своей жизни, ког
да он получал помощь от лю
дей разных национальностей 
нашей страны. Вот мне, напри
мер, вспоминается, как сразу 
после окончания техникума по
пал я на казахстанскую цели
ну, на строительство дороги. 
Целина тогда только начина
лась, и мне даже добраться до 
места своего назначения было 
трудно. Приехал я в Казахстан 
по-городскому — в ботиноч
ках, а тут весенний разлив, 
грязь по колено. Совершенно 
незнакомые люди — казахи 
дали мне лошадь, сопровожда
ли в моих скитаниях по степи, 
кормили и давали ночлег. Там, 
в размокшей казахстанской 
степи я, может быть, впервые 
с особой силой почувствовал 
ту огромную дружбу, которую 1 
проявляют по отношению друг 
к другу люди разных нацио
нальностей нашей страны.

Извините меня за столь про
странные воспоминания, но 
мне кажется, что на сегодняш
нем Ленинском уроке мы и 
должны присмотреться к то
му, что окружает нас еже
дневно, наметить тот вклад, 
который может внести каждый 
из нас в общее дело народов 
страны, в достойную встречу 
50-летия СССР.

ДЕРЖИМ
РУКУ
НА ПУЛЬСЕ
СТРАНЫ

Говорит Лидия ПОНО
МАРЕВА, крановщица, де
путат областного Совета 
депутатов грудящихся.

РАСТЕМ
СО СТРОЙКОЙ

Говорит Валерий ГВОЗ- 
ДИЦКИЙ, секретарь ком
сомольского бюро управ
ления « Металлу ргстрой».

— На втором занятии Ленин
ского урока «Мы — патрио
ты — интернационалисты!» хо
телось бы более подробно 
рассказать о наших трудовых 
достижениях в честь юбилея 
СССР. Все мы знаем, какие 
большие и ответственные за
дачи поставил перед строите
лями XXIV съезд нашей пар
тии. Объем капитальных вло
жений в строительство в девя
той пятилетке по сравнению с 
прошлой, восьмой, возрастет, 
как известно, на 40 процентов. 
Эти задачи требуют от нас бо
лее полного использования 
всех имеющихся резервов и 
возможностей, мобилизации 
всех сил на осуществление 
грандиозных планов, начер
танных партией.

Тресту «Тагилстрой» в девя
той пятилетке предстоит воз
вести более 100 важных про
мышленных объектов, в том 
числе и цех-гигант широ
кополочных балок. Эта Всесо
юзная комсомольско-молодеж
ная стройка призвана прове
рить не только крепость на
ших мускулов, но и силу ду
ха. И надо сказать, что этот

—■ Одна из главных тем на
шего сегодняшнего разгово
ра—роль стройки в воспитании 
молодежи. Я думаю, что все 
со мной согласятся, если я 
скажу, что наш коллектив мож
но назвать классом, в котором 
мы учимся своей профессии, 
учимся взаимопомощи, учимся 
дружбе. Мне кажется, что 
здесь, на стройке, просто не 
может работать эгоист, чело
век, равнодушный к заботам 
идущих рядом.

Можно было бы без конца 
приводить примеры того, как 
воспитывали наши тагильские 
стройки молодых людей, де
лали их мастерами своего де
ла. Но мне хочется рассказать 
о самом близком — о своей 
судьбе.

Я приехала в Нижний Тагил 
десять лет тому назад из Ки
ровской области, из деревни. 
Ничего не умела делать, мно
гого не знала. Определили ме
ня подсобницей, поселили в об
щежитие. Строили мы снача
ла конверторный цех, потом 
термопролет, потом шестую 
домну. И вместе с этими 
стройками росла и я: училась 
в вечерней школе, получила 
профессию крановщицы, стала 
кандидатом в члены партии. И, 
конечно, помогали мне во всем 
этом мои товарищи — люди 
разных национальностей.
Здесь, на стройке, научилась 
я видеть общественный, обще
государственный смысл своего 
труда.

У нас, строителей Нижнего 
Тагила, замечательная судьба. 
Мы все время строим что-то 
«первое». Вспомните термо- 
пролет—первый в стране стан 
по термической закалке рель
сов, шестая домна — одна из 
самых мощных печей Союза, и 
вот теперь мы строим первый 
в стране стан по прокату ши
рокополочных балок. Пони
маете, мы все время держим 
руку на пульсе страны, улав
ливаем и выполняем ее запро
сы. Какая же огромная ответ
ственность лежит на нас! Чув
ствовать эту ответственность, 

быть достойным ее — в этом, 
наверное, и заключается наш 
долг интернационалистов.

Мне оказана большая честь: 
меня мои товарищи избрали 
депутатом областного Совета. 
Откровенно говоря, мне ка
жется, что это слишком боль
шая для меня честь. Но я де
путат, и в своих депутатских 
делах я стараюсь быть достой
ной своего коллектива, я чув
ствую себя представителем Со
ветской власти. Ко мне, про
стой крановщице, приходят на 
прием мои избиратели. Они 
говорят о своих нуждах, вно
сят свои предложения. И я по

Спасибо, Родина, за счастье 
С тобою быть в пути од- 

ном...
Эти слова поэта точно и 

сильно передают чувство гор
дости советских людей за Оте
чество наше, могущественное 
социалистическое государство. 
Никогда, где бы я ни был, не 
покидало оно, это чувство, и 
меня, человека, прожившего 
почти полвека. Ленинское уче
ние о многонациональном со
циалистическом государстве 
стало надежным и проверен
ным компасом в строительст
ве коммунизма в нашей стра
не. Чувство семьи единой, еди
ные идеалы и жизненные це
ли — вот наш общий главный 
ориентир в труде, и борьбе. 
Помнится, в годы Великой Оте
чественной войны приказали 
мне командовать отделением 
казахов. Казахский язык я, ко
нечно, не знал, и мои подчи
ненные плохо знали по-русски. 
Но ведь все мы были сынами 
своего государства, все мы с 
оружием в руках его и защи
щали, а поэтому очень быстро 
нашли общий «язык» в святом 
и правом бою с захватчиками.

Великое братство советских 
людей, пролетарский интерна
ционализм в действии видел я 
своими глазами и в мирные 
дни на стройках коммунизма. 
Сколько патриотизма, самоот
верженности проявили русские 
и украинцы, белорусы и каза
хи, татары и чуваши — люди 
всех национальностей, строив
шие стан 650, крупнейшую в 
Европе шестую домну! 
Сколько энергии, молодого за
дора вкладывают в свое дело 
строители самого крупного в 
мире стана широкополочных 
балок!

Рабочие 12 различных на
циональностей трудятся в на
шем управлении. И все они, 
как единая семья, идут к выс
шим рубежам в жизни и ра
боте, идут дорогой, указанной 
Лениным.

САМОЕ
СИЛЬНОЕ
ОРУЖИЕ

Говорит заместитель на
чальника управления 
«Металлургстрой» А. А. 
КВИНДТ.

— Вновь и вновь все мы на
кануне полувекового юбилея 
образования СССР мысленно 
обращаемся к томам В. И. 
Ленина, снова и снова обнов
ляем в памяти его глубоко на
учные работы о государстве, о 
социалистических нациях. И'на 
этом Ленинском уроке (а тема 
его, прямо скажем, очень 
важна и интересна) мы не мо
жем не вспомнить, что пример 
нашей страны, создавшей про
цветающее многонациональное 
государство, весьма поучите
лен для народов, идущих по 
пути социализма, мира и про
гресса. Братское плечо друга 
всегда чувствовали у нас те 
народы, которые в силу опре
деленных исторических об
стоятельств отстали в своем 
социальном и экономическом 
развитии. Они на каждом ша
гу ощущали и это плечо, и 
сильную руку друга. Вот, ка
залось бы, незначительный 
пример. В годы моего детства 
в нашей деревне жили люди 
разных национальностей. В 30-е 
годы многие из них стали ком
сомольцами. Но определенная 
часть пугалась даже этого сло
ва. И я помню, как мы настой
чиво вели борьбу за то, чтобы 
они встали в наши ряды, за то, 
чтобы их знания о социализме 
стали и убеждениями. И эта 
борьба дала свои плоды: вско-

МОЯ СУДЬБА-
СУДЬБА СТРАНЫ
СТРОЙКА-ЭТО 
ШКОЛА ПАТРИОТОВ
ПРАВО БЫТЬ ПЕРВЫМИ
КАК УСКОРИТЬ 
ШАГИ К БУДУЩЕМУ?
ТРУДОВОМУ 
СОРЕВНОВАНИЮ-

ЮБИЛЕЙНЫЕ КРАСКИ

ре наша сельская комсомоль
ская организация стала силь
ной и боевитой.

«Человек человеку — друг/ 
товарищ и брат» — эти слова 
написаны на знамени комму
низма. И сегодня видно, как 
этот самый гуманистический на 
земле лозунг обретает свою 
явь и плоть.

Наше самое сильное ору
жие — вдохновенный труд во 
имя Отчизны, наша главная 
забота — дальнейшее укреп
ление социалистического госу
дарства посредством этого 
труда. И самое наше важное 
завоевание сегодня — это по
нимание каждым своего места 
и роли в общем строю. Вот 
недавно выступила на нашем 
занятии молодая крановщица 
депутат областного Совета Ли
дия Пономарева. Мало гово
рила, а смотрите, какая сильная 
убежденность в ее словах, ка
кие светлые мысли высказыва
ет она о грядущем нашей От
чизны, нашего государства. Да 
мало ли мы мождм назвать се
годня наших молодых рабочих 
и работниц, которые не на сло
вах, а на деле вносят весомый 
вклад в строительство комму
низма. Каждый из них на сво
ем рабочем месте во имя свет
лого будущего вершит то, что 
от него требует наше замеча
тельное и богатое событиями
время.

ЗНАМЕНИЕ
ВРЕМЕНИ

Говорит Татьяна КИРИ
ЛЕНКО, мастер второго 
участка.

— В преддверии славного 
юбилея—50-летия СССР осо
бенно заметно стремление мо
лодежи нашего управления 
внести свой достойный вклад в 
предъюбилейное соцсоревно
вание. И это символический 
штрих. Именно патриотическое 
отношение к делу показывает 
возросшую идейную убежден
ность молодых людей, их лю
бовь к своему родному госу
дарству, их понимание его ро
ли и места в деле строитель
ства коммунизма. Приведу не
которые характерные приме-
ры. Молодым плотникам из 
бригады Н. Г. Постнова пред
стояло как-то установить леса 
для Монтажа баков—отстойни
ков. Мало того, что это была 
трудоемкая работа. Она была 
также связана и с определен
ным риском. Но молодые 
плотники этой работы не испу
гались, не отступили, а хоро-

На Снимках Л. БАРАНОВА — участники Ленинского урока: де
путат областного Совета депутатов трудящихся Лидия Пономаре
ва; урок ведет пропагандист, прораб управления «Металлург- 
строй» Михаил Иванович Щегольков; выступает ветеран тагиль
ских строек, сварщик Иван Григорьевич Калинин.

шенько подумали, как ее по
лучше выполнить. Внеся ряд 
предложений, они нашли весь
ма оригинальный вариант и 
блестяще осуществили его на 
деле.

Такие примеры можно и 
продолжить. Самоотвержен
ным трудом отличаются у нас 
многие комсомольцы и моло
дые рабочие, прибывшие с 
различных концов нашей стра
ны. Отлично трудятся белорус
ка Раиса Мешкорудная, кабар
динец Ахмед Канкулов и мно
гие другие.

Нет выше доли для этих лю
дей, чем стремление быть впе
реди, образно говоря, на ли
нии огня, там, где труднее. И 
это подтверждение тому, что 
ленинские мысли о социали
стическом сознательном труде 
нашли свое яркое отражение 
в жизни Всесоюзной ударной 
комсомольской стройки — на 
строительстве стана широко
полочных балок НТМК. Еже
дневно ставит трудовые ре
корды прославленная бригада 
А. Петрова. Уверенно идет к 
наивысшим показателям в тру
де комсомольско-молодежная 
бригада В. Стукаловой.

Что сделал я для укрепле
ния своего государства, что 
уже смог, а что не успел, как 
ускорить шаги к будущему — 
вот мысли, которые нами вла
деют накануне юбилея СССР.

ДОВЕРИЕ
НАДО
ЦЕНИТЬ

Говорит Анатолий ВАР
ЛАМОВ, секретарь коми
тета ВЛКСМ треста «Та
гилстрой».'

— Совсем недавно я узнал, 
что в нашем тресте работают 
люди 43 национальностей Со
ветского Союза. Цифра эта 
знаменательна и говорит она, в 
частности, о том, какое значе
ние наша комсомольская ор
ганизация должна придавать

интернациональному воспита
нию молодежи. Думаю, что 
проходящий сейчас Ленинский 
урок внесет большой вклад в 
это важнейшее дело.

Но главная наша задача сей
час состоит в том, чтобы от
лично поработать в те два ме
сяца, которые остались до 
празднования 50-летия обра
зования СССР. Нам доверили 
строить первый в стране стан 
широкополочных балок, и это 
доверие надо оправдывать.

Комсомольская организация 
вашего управления «Метал- 
лургстрой» успешно участвует в 
предъюбилейном соревнова
нии, которое идет сейчас на 
стройке. Бригада Ф. Е. Будни
кова стала победительницей в 
первой из 15 объявленных на 
стройке ударных декад и за
воевала флаг РСФСР. Комсо
мольская организация управ
ления получила на вечное хра
нение знамя комитета ВЛКСМ 
треста. Комсомольцы «Метал
лургстроя» успешно поработа
ли на недавнем субботнике, 
посвященном 50-летию обра
зования СССР. Но успокаивать
ся на этом нельзя. Громкий ти
тул Всесоюзной ударной строй
ки нужно оправдывать дейст
вительно ударным трудом, об
разцовой организацией отды
ха" и быта комсомольцев.

Известно, что сейчас на 
ударных стройках области идет 
соревнование за право обла
дать вымпелом имени фронто
вой гвардейской бригады Сер
гея Кальдышева. Эта бригада в 
годы войны работала в Нижнем 
Тагиле на строительстве треть
ей домны, и дело чести ны
нешних молодых тагильских 
строителей — стать победите
лями в этом соревновании. На
чинать надо с организацион
ной работы. Мне кажется, что 
в вашем управлении,, кроме 
комсомольско - молодеж ной 
бригады В. Д. Стукаловой, ко
торая успешно работает сей
час, нужно создать еще одну 
такую же бригаду. Сравни
мость результатов, трудовое 
соперничество — соблюдение 
этих принципов особенно важ
но в ходе предъюбилейного 
соревнования.

Всего девять месяцев тому назад уложен первый бетон на 
строительстве стана широкополочных балок. Стройка еще 
только развертывается. Но уже создан на ней дружный кол
лектив, достойно продолжающий традиции Всесоюзных удар
ных строек Нижнего Тагила. Прошедший Ленинский урок по
казал, что комсомольцы «широкополки» верны своему долгу 
патриотов-интернационалистов, они все сделают для того, что
бы новый промышленный гигант, продукция которого нужна 
стране, был пущен в срок.

Материалы Ленинского урока подготовили 
ваши спецкоры Ю. ДОРОХОВ в В. ЛУЦАИ.

Совещания
В обкоме ВЛКСМ прошло 

совместное совещание комсо
мольского актива с молодыми 
свердловскими учеными по 
проблемам воспитания и под
готовки комсомольских кадров.

Открывая совещание. пер
вый секретарь Свердловского 
обкома ВЛКСМ Е. Кондратьев 
подчеркнул, что стало тради
цией привлекать ученых к об
суждению комсомольских 
проблем. Это говорит о том. 
что наше время требует более 
грамотного, квалифицирован
ного подхода к вопросам ком
сомольской работы.

На совещании выступили 
доцент кафедры научного ком
мунизма УПИ, кандидат Исто
рических наук Р. Сырнева, 
научный сотрудник сектора 
социологии, секретарь комсо
мольской организации Инсти
тута экономики Уральского 
научного центра А. Костенко, 
научный сотрудник кафедры 
научного коммунизма УрГУ, 
кандидат философских наук 
Л. Сенникова, второй секре
тарь Орджоникидзевского рай
кома ВЛКСМ Свердловска 
Л. Усольцев, секретарь коми
тета ВЛКСМ Свердловского ма
шиностроительного завода им. 
Калинина В. Иванов и другие 
у.ченые и комсомольские ра
ботники. Они затронули тео
ретические и практические во
просы подготовки молодежи к 
общественной работе, подбора 
и расстановки руководящих 
комсомольских кадров.* * *

Зональные совещания секре
тарей горкомов и райкомов 
комсомола, посвященные пер
вым итогам отчетов и выборов 
в комсомольских группах и це
ховых организациях, а также 
вопросам годовой сверки и ро
ста рядов ВЛКСМ, состоялись 
в Артемовском, Карпинске, Ка- 
менске-Уральском. Нижнем Та
гиле, Первоуральске и в 
Свердловске.

Совещания проводили секре
тари областного комитета ком
сомола Е. Кондратьев, В. Во
ротников, В. Андрианов, 
В. Мартынова.

Пленумы
В Богдановичском горкоме 

комсомола состоялся пленум с 
такой повесткой дня: «О зада
чах городской комсомольской 
организации по выполнению 
постановления VI пленума ЦК 
ВЛКСМ «Об улучшении руко
водства школьными комсо
мольскими организациями и 
повышении их роли в комму
нистическом воспитании уча
щихся».

В работе пленума принял 
участие первый секоетарь гор
кома партии М. И. Хомяков.* * *

18 октября с такой же по
весткой состоялся пленум Ала
паевского городского комитета 
ВЛКСМ.

* * *
«О воспитании у молодежи 

коммунистического отношения 
к труду» — пленум с такой 
повесткой состоялся в Камыш- 
ловском городском комитете 
ВЛКСМ. С докладом по этому 
вопросу выступил первый се
кретарь горкома Ю. Токманцев,

* * *

Прошел пленум Каменского 
райкома комсомола. На нем был 
рассмотрен организационный 
вопрос. Ю. Салов освобожден 
от обязанностей первого се
кретаря райкома в связи с 
утверждением его в должности 
заведующего сектором обкома 
ВЛКСМ. Первым секретарем 
районного комитета избран 
В. Петров.

Заседание 
бюро

В Реже состоялось заседание 
бюро городского комитета ком
сомола с участием работников 
городского отдела народного 
образования. комиссии при 
горисполкоме по делам моло
дежи и секретарей комитетов 
комсомола ряда предприятий. 
Был рассмотрен вопрос «Об ито
гах первого года смотра-кон- 
Курса «Каждому молодому тру
женику — среднее образова
ние».

В работе бюро принял уча
стие секретарь городского ко
митета партии А. П. Старов»
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Союз 
нерушимый

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

НЕЛЕГКИЙ
ПУТЬ ПРОДОЛЖАЕМ РАЗГОВОР ОБ ЭСТЕТИ- 

ЧЕСКОМ ВОСПИТАНИИ МОЛОДЕЖИ

К ПРЕКРАСНОМУ

БЫЛЬ О ТРУБАХ
Мост дружбы:
Первоуральск — Днепропетровск
Трубы из тонких листов же- 

• сти с замковым швом — вроде 
; водосточных или вентиляцион- 
’ ных —- требуются в большом 

количестве, они всегда в де
фиците.

А теперь представьте себе 
такую,, картину. На большую 
стройку приезжает автофургон, 
на борту которого надпись: 
.Трубопрокатный стан». Да;

. это — .завод на колесах, де
лает он те" самые трубы с зам- 

.. ковым швом, которые и нуж
ны сегодня строителям. Шофер 
принял заказ прораба, вклю
чил стан — и потекли трубы. 

< Через какое-то время их изго
товлено роьно столько, сколь
ко заказал прораб. Автофургон 
разворачивается и уезжает на 

• другую стройку...
Не правда ли, как в сказке 

получается? Но эта картина 
. не сказочная. Есть таки.е тру- 
, бопрокатные заводы на коле

сах.. Немного их пока — всего 
14, но они есть, действуют, вы
пускают продукцию. Сконст- 

, руированы и изготовлены та- 
кие передвижные станы во Все- 

- союзном ордена Трудового 
Красного Знамени научно-ис- 

; следовательском и конструк
торско-технологическом HHÇTH- 

; туте трубной промышленно- 
•* сти, что находится в Днепро- 
Z петровске.

Прокатный стан на коле- 
' сах — только одна из многих 

тысяч новинок, разработанных 
. учеными и рабо4*ими институ

та. Можно быть и более точ

ный завод, здесь нам лучше 
будет...

Пока поезд стоял на за
пасных путях, местные вла
сти успели решить эту важ
ную проблему — оставить 
Днепропетровский трубный 
институт в Первоуральске.

Трудное это было время— 
самое трудное в военные 
годы. Но на уральской зем
ле ученые Украины нашли 
все, что требовалось для ра
боты, для исследований. 
Фронту нужны были пушки, 
минометы, а это ведь тоже 
трубы. И много важных зака
зов фронта сумели выпол
нить в Первоуральске со
трудники Днепропетровского 
института.

Павел Иванович Орро 
вспоминает:

— Согрели и приютили 
нас первоуральцы по-брат
ски. Нашли и помещения для 
лабораторий, всех сотрудни
ков разместили по кварти
рам. Можно сказать — пря
мо с колес институт начал 
работать.

И сейчас ученые Украины и 
трубники Урала большие 
друзья. Первоуральский стан 
30—102 — один из самых про
изводительных в мире в своем 
классе — детище днепропет
ровских и московских ученых. 
И многие другие новинки внед
ряются на наших заводах с по
мощью украинских ученых.

Трубы нужны, требуются, 
применяются всюду и везде, в

. наши дни они — самый ходо-ними: в институте 7- в этой ..
главной трубной «кухне» етра- вой профиль проката. Образно» 
вы — разработано и внедрено * говоря, весь мир пройизан тру-ны — разработано и внедрено
в производство 7610 различных 
профилей трубной продукции. 

Всесоюзный институт труб
ной промышленности в Днеп-

бами.
Тоннель, который скоро со

единит Францию с Англией, 
кровать-раскладушка, шприц,

ропетровске тесно связан с 
. Уралом. И не только потому, 
; что Свердловская область — 

край развитой трубной индуст
рии, что ученые Украины и 
рабочие Урала делают одно 

- общее дело. Эти связи зароди
лись давно.

...Все, кто мог держать 
оружие В руках, в 1941 году 
ушли на фронт. Институт 
опустел, но не закрылся. А 
вскоре ему пришлось эвакуи
роваться на восток. Говори
ли, что перевозят институт в 
Магнитогорск...

Павел Иванович Орро с 
волнением ждал встречи с 
Магниткой. Второй раз ои 
туда едет. Впрочем, когда он 
был там десять лет назад, 
Магнитогорска еще не было. 
Тогда в степи на берегу Ура
ла, у подножья Железной 
горы, только сооружался 
комбинат, а город был еще 
палаточным, барачным. Тог
да там, на главной стройке 
страны, работал и парень из 
Днепропетровска — выпуск
ник металлургического ин
ститута П. Орро...

Однако до Магнитогорска 
эшелон не дошел...

Долгой была стоянка на 
станции Подволошной, в Пер
воуральске. Здесь кто-то из 
сотрудников и высказал 
мысль:

вся «начинка» атомного реак
тора, стержень шариковой 
ручки и печь для обжига це
мента — все это трубы, трубы, 
трубы...

По трубам транспортируется 
вода, нефть, газ, бензин, уголь. 
Трубный транспорт — самый 
перспективный транспорт бу
дущего.

Наверное, только потому, 
что спрос на трубы постоянно 
растет,- их пока не хватает. 
Над проблемой ликвидации 
«трубного голода» и трудится 
коллектив Днепропетровского 
института. Здесь разрабатыва
ются станы-автоматы, которые 
будут «ьыпекать» трубную 
продукцию, как проволоку, не
прерывным потоком. Разраба
тываются прогрессивные тех
нологии горячей, теплой и хо
лодной прокатки. Кстати, соз
данные учеными Украины ста
ны теплой прокатки и станы 
конических труб — на уровне 
лучших мировых образцов, и 
их охотно покупают крупней
шие зарубежные фирмы.

Растет и сам институт. Уже 
заселен девятиэтажный корпус, 
уже пущен один цех огромного 
институтского завода. Да, ин
ститутского завода — ^громко
го, оснащенного совершенной 
техникой, целиком и полностью 
работающего на науку. Таких 
заводов не имеет пока ни один

— Зачем же ехать даль
ше? В этом городе есть труб-

другой институт.
А. ФИЛАТОВ.

Рубрика «Разговор об 
эстетическом воспитании» 
появилась в нашей газете 
почти год назад. Началось 
все с обсуждения корреспон
денции «Этот очень стран
ный Зверев» — о трудно
стях в работе дворового 
клуба «Лира». Постепенно 
тематика разговора расши
рялась, в обсуждении проб
лем эстетического воспита
ния школьников и молодежи 
приняли участие педагоги, 
студенты. искусствоведы, 
музыковеды, писатели, 
художники, журналисты. В 
ходе обсуждения появилось 
немало интересных предло
жений по постайовке эстети
ческого воспитания в шко
лах Свердловска и области.

Редакция получила ответ 
из областного управления 
культуры за подписью заме
стителя начальника Т. Му
ромцевой:

«Областное управление 
культуры считает, что «На 
смену!» начала полезный и 
своевременный разговор об 
эстетическом воспитании 
учащихся. За последнее 
время учреждения искусст
ва стали больше уделять 
внимания этому вопросу. 
Сейчас в Свердловске и об
ласти открыты 65 детских 
музыкальных и три художе
ственных школы. При 13 
общеобразовательных шко
лах Свердловска работают 
вечерние школы общего му
зыкального образования. В 
девятой пятилетке намечено 
открыть еще 9 музыкаль
ных и 12 художественных 
школ.

Развитие сети школ по
ставило перед управлением 
культуры острую проблему 
преподавательских кадров. 
Эту задачу мы стремимся 
решить путем расширения 
сети музыкальных училищ. 
Благодаря открытию Асбе- 
стовского и Краснотурьин- 
ского училищ, музыкальные 
школы области получат к 
концу девятой пятилетки 
966 специалистов.

Преподаватели музыкаль
ных школ проводят ' разно
образную культурно-просве

тительную работу. Только за 
1970-71 учебный год педа
гогами и учащимися прове
дено более тысячи лекций, 
лекций-концертов, тематиче
ских концертов в обшеобоа- 
зовательных школах, домах 
и дворцах культуры. Педа
гоги ряда музыкальных 
школ оказывают помощь 
учителям пения начальных 
классов.

Но эти меры еще недос
таточны. Проблем в органи
зации эстетического воспи
тания много. Областное уп
равление культуры поддер
живает предложение газеты 
по созданию Свердловского 
координационного центра по 
эстетическому воспитанию 
учащихся при гороно, куда 
бы входили представители 
творческих организаций и 
учреждений искусства 
Свердловска.

Может быть, следует на 
базе одной из общеобразова
тельных школ отработать 
методику массового эстети
ческого воспитания и музы
кального образования де
тей».

Другой ответ в редакцию 
прислала М. Зимненко, заме
ститель заведующего облоно:

«Свердловский областной 
отдел народного образова
ния внимательно проана
лизировал материалы дис
куссии об эстетическом вос
питании учащихся, которая 
велась на страницах газе
ты «На смену!», и считает,

что затронутые вопросы 
весьма актуальны.

Облоно совместно с обла
стным институтом усовер
шенствования учителей на
метил программу действий 
для улучшения эстетическо
го воспитания школьников. 
Облоно поддерживает пред
ложения о создании коорди
национного центра, улучше
ния работы с кадрами...

В ближайшее время эти 
вопросы будут решены».

Эти ответы получены бы
ли нами весной. И вот но
вый учебный год. Решены 
ли эти вопросы? Осуществ
лена ли программа, наме- 
чйшая облоно, институтом 
усовершенствования учите
лей, областным управлением 
культуры?

В нашей области увеличи
лось число школ, где ведут
ся факультативы по эстети
ке. В Свердловске это по
ловина всех школ (в прош
лом году такие факультати
вы велись в 35 процентах 
школ). Определены опорные 
школы, на базе которых, 

как предлагала в своем от
вете в редакцию Т. Муром
цева. должна быть отработа
на методика общего эстети
ческого, музыкального, худо
жественного образования. В 
Свердловске это 1-я, 22-я, 
86-я и 134-я школы.

На базе этих школ будет 
происходить обмен опытом 

учителей области, ведущих 
эстетическое воспитание уча
щихся. Недавно в Сверд
ловске прошел городской 
семинар преподавателей 
пения. Создается городской 
учительский хор, который 
поможет поднять музыкаль
ную культуру педагогов. 
27 октября должен состоять
ся семинар «Трибуна передо
вого опыта», в ноябре — об
ластной семинар, где будет 
заслушан творческий отчет 
школы № 86, в декабре-ян
варе 1973 года — педаго
гические чтения.

К сожалению, отсутствие 
квалифицированных кадров 
не позволяет и в этих школах 
добиться комплекса эстети
ческих воздействий на уча
щихся. Ни в одной из этих 
школ не ведутся, например, 
уроки ритмики (в школе 
№ 86 они проходили в 
прошлом году, но прекраще
ны нынче из-за отсутствия 
педагога).

Одно из предложений уча
стников дискуссии на стра
ницах газеты «На смену!», 
активно поддержанное в 
письмах в редакцию, — 
создание методического со
вета или центра по эстетиче
скому воспитанию. Прошло 
полгода, но такой совет до 
сих пор не создан, хотя 
разговоры о его организации 
идут в гороно, в институте 
усовершенствования учите
лей. в хоровом обществе. 
Методист хорового общества 
А. А. Панкратьева добро
вольно взяла на себя нелег
кую миссию быть практиче
ски первым организатором 
этого совета. Но ей нужна 
действенная помощь всех за
интересованных организа
ций, чтобы методсовет, на
конец, мог начать свою ра
боту, чтобы он мог помочь 
школам, областным организа
циям решить проблемы, свя
занные с подготовкой ‘кад
ров, с разработкой программ, 
с обобщением крупиц опыта.

* * *
До сих пор не решен 

окончательно вопрос и с дво
ровым клубом «Лира», с 
которого когда-то мы начи
нали свой разговор об 
эстетическом воспитании. И 
руководитель клуба, «этот 
очень странный» Герман 
Витальевич Зверев, с той

поры, как газета «На сме
ну!» выступила в его за
щиту, претерпел столько 
злоключений, что для опи
сания их потребовался бы 
цикл статей. Долго продол
жались его конфликты с ру
ководством школы № 94, 
которые закончились его 
увольнением. Тодько по ре
шению народного суда Гер
ман Витальевич был восста
новлен в должности.

Очевидно, что его кон
фликт с руководством шко
лы мирным путем решить 
было невозможно. Проверкой

неква’лифицированно, что 
Зверев оказался «растрат
чиком » значительной сум
мы денег. Ему пришлось 
иметь дело с прокуратурой 
Октябрьского района; пока, 
наконец, концы были сведе
ны с1 концами.

Из-за злополучной «опера
ции» с описью в течение все
го лета Зверев не был вве
ден в материальную ответст
венность — фактически у 
него были связаны руки. 
Как можно вести работу изо
студии, если не хватает кра
сок и кистей, фотокружка— 
если нет реактивов, турист
ской секции — если нет сна
ряжения...

À авторитет клуба тем 
временем рос среди ребят. 
Разработан устав клуба, 
каждую неделю заседает 
совет мастеров клуба. При
нято решение о создании из 
членов клуба неуставной 
комсомольской организации. 
Работа клуба становится 
все серьезнее.

Преданность ребят своему 
клубу продемонстрирована 
была во время летнего ре-

НАМ ОТВЕЧАЮТ:

Секретарь партийной организации колхоза «Объеди
нение» Талицкого района М. Семенов: 

«ПОЧЕМУ НЕТ ФРОНТА РАБОТ?»
«Так называлась заметка, опубликованная в вашей га

зете за 2 октября. Речь шла о недостатках на уборке кар
тофеля в пашем колхозе. Заметка обсуждена на расширен
ном заседании партийного бюро колхоза. Недостатки устра
нены. В настоящее время картофель убран с поля».

Начальник дистанции гражданских сооружений стан
ции' Свердловск-Пассажирский Виленский на коррес
понденцию

«В ЗАЛЕ ОЖИДАНИЯ...»
«4 октября в газете была опубликована корреспонденция 

«В зале ожидания...», поднимавшая проблемы, волнующие 
Свердловскую малую детскую железную дорогу. Начались 
занятия в кружках, а заниматься ребятам негде.

Ремонт технического кабинета детской железной дороги 
начат. На период ремонта для занятий временно предостав
лено помещение детского квартального клуба «Факел».
Заместитель директора театра оперы и балета им. Лу
начарского Е. Живов по поводу корреспонденции 

«НЕЧИСТАЯ ТРОИЦА»
ПОСЛЕ ВЫСТУПЛЕНИЙ «НА СМЕНУ!»

ЭСТЕТИЧЕСКОМУ 
ВОСПИТАНИЮ МОЛО
ДЕЖИ — ВНИМАНИЕ И 
ЗАБОТУ • НЕ БУДЕТ 
ПОВОДОВ ДЛЯ НА
СМЕШЕК ОКРУЖАЮ
ЩИХ • СУТЬ НЕ ТОЛЬ
КО В 30 ГРАДУСАХ

НА СНИМКАХ: заведующий отделом холодной прокатки, кандидат технических наук, ла
уреат Ленинской и Государственной премий СССР П. И. Орро и секретарь комсомольской 

организации лаборатории Александр Лобанов. Саша — ученик Павла Ивановича, он аспи
рант, но уже прославился и как ученый — А. Лобанов создал оригинальным стан холодного 
волочения, который, как это редко бывает, сразу был построен и внедрен на Никополь
ском южнотрубном заводе. Скоростной, полуавтоматический стан Лобанова делает трубы 

высокого качества, экономит многие тысячи рублей; на производственном участке Всесоюз
ного научно-исследовательского и конструкторско-технологического института трубной про
мышленности. снимки А. пагиоина.

деятельности клуба «Лира» 
занялась группа авторитет
ных специалистов: методисты 
областного института усовер
шенствования учителей 
Р. Г. Хубровский и Л. К. 
Гришина, преподаватели уни
верситета и консерватории. 
Работа клуба «Лира» была 
признана полезной и нужной. 
Но Октябрьский районный 
отдел народного образования 
не дождался,1 когда группа 
специалистов даст оценку 
этой работы — руководитель 
клуба «Лира» был «оконча
тельно» уволен.

О том. что произошло 
дальше, написала нам уча
щаяся театрального учили
ща, член совета мастеров 
клуба «Лира» Н. Шаболина. 
Вот отрывок из ее письма:

«Для исполнения пригово
ра о сдаче имущества в 
двухдневный срок в клуб
явилась комиссия во гла
ве с домоуправом В. Н. 
Сафоновым. В клубе были 
дети. Их никто не спро
сил, желают они им^ть 
такой клуб или нет. Им 
предложили покинуть поме
щение, но дети отказа
лись. Все-такн детей уда
лили из клуба и приступи
ли к описи имущества. Сры
вали портьеры, занавеси, 
обрывали слаботочную про
водку, вещи сваливали в ку
чу. Зверев отказался прини
мать участие в «сдаче» иму
щества. С ним случился сер
дечный приступ, на что «ко
миссия» не обратила внима
ния. Цапротив, продемон
стрировав здоровый юмор, 
посоветовала детям взять 
своего руководителя и вы
нести на свежий воздух — 
отдышаться. Пришлось вы
зывать «скорую помощь», 
чтобы отвезти Зверева в 
больницу».

Впрочем, письмо Шабо- 
линой можно не продол
жать — все именно так и 
было, все тут соответствует 
истине.

...Только под давлением 
вышестоящих органов райо- 
но, наконец, приняло реше
ние. которое газета «На 
смену!» предлагала еще в 
сентябре прошлого года. 
Зверев был восстановлен на 
работе и подчиняется теперь 
не школе № 94, а Октябрь
скому районному Дому пио
неров.

Однако на этом его беды 
не кончились. «Опись» иму
щества проведена была так

монта. Ремонт был прове
ден некачественно, непол
ностью и не так, как просил 
руководитель клуба. Ребя
та — и старшие, к млад
шие — многие часы потра
тили на то, чтобы сделать 
свой клуб красивым, уютным, 
чуть-чуть необычным, мо
жет быть, таким, каким 
должен быть клуб с поэти
ческим названием «Лира».

Укрепилась дружба «Ли
ры» с клубом «Каравелла», 
которым руководит извест
ный детский писатель 
В. Крапивин. Члены «Кара
веллы» подарили отряду 
Зверева большой ял, и в те
чение лета ребята готови
лись к первому плаванию, 
оборудовали свое судно, но — 
опять-таки — из-за отсутст
вия средств — эта работа не 
была закончена.

Сейчас над клубом нави-
сает новая опасность — 
идут разговоры о том. что в 
течение этого учебного года 
здание клуба будет снесе
но.

Очевидно, нужно решить, 
в каком помещении продол
жит свою работу клуб. Не 
определено также, какая из 
организаций будет шефом 
клуба. И не слишком ли мно
го злоключений выпало на 
долю детского клуба «Ли
ра»? Не пора ли положить 
конец его бедам?

Работа по эстетическому 
воспитанию молодежи — не 
кратковременная кампания. 
Нужна постоянная забота о 
каждом клубе, о каждом пе- 
дагоге, энтузиасте этого важ
ного дела. Нужно бережно 
работать с кадрами, чтобы в 
конечном счете в кружке, 
клубе, на занятиях факуль
татива дети получали полез
ные и конкретные знания, 
чтобы совершенствовалось и 
углублялось в них чувство 
прекрасного, потому что эс
тетическое воспитание — не
обходимая часть работы по 
коммунистическому воспита
нию молодежи.

Эстетическое воспитание 
молодёжи должно быть за
ботой и комитетов комсомо
ла, и творческих организа
ций, и педагогов... Хотелось 
бы, чтобы история, произо
шедшая с клубом «Лира», 
более нигде, никогда не 
повторялась.

Г. ФЕДОРОВА.

«Проведено общее собрание работников монтировочного 
цеха, на котором была прочитана и разобрана эта коррес
понденция.

Руководство цеха и товарищи по работе строго осудили 
монтировщика Сергея Киреева — одного из «героев» «Нечи
стой троицы». Сергей осознал свое поведение и обещал кол
лективу не быть больше поводом для насмешек окружаю
щих, не появляться на улице и в общественных местах в 
«экстравагантной» одежде».
Начальник трансагентства тов. С кобел ин на фельетон

«ДОБАВКА ЗА ДОСТАВКУ»
«Под таким заголовком в вашей газете был опубликован 

фельетон. Речь в нем шла о неудовлетворительной работе 
грузчиков Свердловского трансагентства.

Фельетон обсуждался на собрании грузчиков и прием
щиков «Свердтрансагентства». В целях улучшения достав
ки мебели из магазинов на дом покупателю при «Сверд- 
трансагентстве» создана комиссия народного контроля, кото
рая осуществляет контроль за работой транспорта».

РЕДАКЦИЯ ПОЛУЧИЛА ТАКЖЕ ОТВЕТ ОТ ЗАМЕСТИ
ТЕЛЯ НАЧАЛЬНИКА УПРАВЛЕНИЯ ТОРГОВЛИ СВЕРД
ЛОВСКОГО ГОРИСПОЛКОМА ТОВ. БЫКОВА:

«Городское управление торговли сообщает, что доставка 
крупногабаритных товаров (мебели) на дом покупателя осу
ществляется трансагентством в 14 магазинах города. В каж
дом из них находится работник трансагентства, который при
нимает заявки на доставку товаров».
Заместителя председателя исполкома Орджоникид- 
Н. Стихина на фельетон

«ПАЛАДИНЫ БАРАХОЛКИ»
«В фельетоне упоминалась старший продавец магазина 

№ 35 T. М. Васильева. Ее поведение было предметом резко
го осуждения на товарищеском суде в коллективе магазина. 
Решением суда Васильевой объявлен общественный вы
говор.

О ее действиях, порочащих звание работника торговли, 
доведено до сведения директоров магазинов и всех коллек
тивов торга, чтобы впредь подобные факты не имели места 
в системе торга».

КОММЕНТИРУЕМ ОТВЕТ

заместителя председателя исполкома Орджоникид
зевского райсовета депутатов трудящихся Свердлов
ска М. Артеменкова на заметку

«ШУИИТ КАМЫШ НА СТАДИОНЕ»
«Заметка «Шумит камыш на стадионе», опубликованная в 

газете 22 сентября, обсуждалась на заседании исполкома 
Орджоникидзевского райсовета депутатов трудящихся.

Исполкомом принято решение с 1 октября в магазинах 
№ 26 и 45, расположенных непосредственно около стади
она, запретить продажу всех видов алкогольных напитков.

Автор заметки, по-видимому, не обратил внимания на один 
момент в постановлении о борьбе против пьянства и алкого
лизма Совета Министров СССР «запретить продажу алко
гольных напитков крепостью 30 градусов и выше в торго
вых предприятиях, находящихся в районе расположения про
изводственных предприятий, строек, учебных заведений, вок
залов. пристаней и аэропортов, культурных, зрелищных 
предприятий, *а также в местах массовых гуляний и отдыха 
трудящихся».

ОТ РЕДАКЦИИ. И автор заметки, и редакция знает об 
этом пункте постановления. Но недаром этот важный доку
мент именуется постановлением о борьбе ПРОТИВ пьянст
ва! Вот за это и выступает автор, рассказавший о безобра
зиях на стадионе.

Думается, что в обязанности, равно как и в полномочия, 
Орджоникидзевского исполкома входит не только «просве
щение» редакции по вопросу о пресловутых 30 градусах. 
Наряду с ограничением продажи алкогольных напитков в 
двух магазинах, находящихся вблизи стадиона (при усло
вии, что остальные магазины будут по-прежнему без огра
ничений торговать спиртным); требуются и другие меры: 
усилить работу милиции в этом районе, наладить торговое 
обслуживание отдыхающих в воскресные и праздничные дни, 
потребовать от руководителей спортклуба «Уралмаш» на
вести порядок на стадионе.

ВОЗРАСТ МОЛОДОСТИ тв°итовлрищи
Его трудовая биография 

началась в пятнадцать лет. 
Бабушка Зиновия Ефремов
на, у которой воспитывался 
Виктор, хотела, чтобы внук 
учился дальше. Но он пони
мал, что материальное по
ложение Гуриных тяжелое. 
И Виктор поступил в Ска- 
тинскую МТС учеником то
каря, а через три месяца 
уже получил второй разряд.

— На работе, — вспоми
нает мой собеседник, — ме
ня встретили старые ком
мунисты, опытные механиза
торы Р. Шакиров. Н. Ф. 
Баранов, В. М. Нифонтов, 
они помогли овладеть про
фессией.

С годами росло мастерст
во токаря. В 1955 году ему 
присвоили пятый разряд, и 
в том же году ему дали пер
вого ученика, которого он 
должен был подготовить для 
самостоятельной работы.

К токарному делу Виктора 
потянуло давно. Еще школь

ником он часто бывал в то
карном цехе. Увидев сталь
ную вьющуюся стружку, 
мальчишка ахал от удив
ления: «Вот это да! Смотри
те, серебряная стружка- 
то...». Так и пристрастился 
крестьянский сын к механи
заторскому труду. Точит, 
сверлит детали к тракторам 
и комбайнам. В хлебоуборку 
часто бывает так: рано ут
ром, проснувшись от стука 
в окно, Виктор спешит в ма
стерскую. И чувствует осо
бое удовлетворение от того, 
что человеку помог вовремя.

У Гурина немало последо
вателей средн сельских пар
ней, которые полюбили про
фессию токаря. Учились у 
Гурина комсомольцы Вита
лий Первухин и Анатолий 
Евдокимов, теперь они ком
мунисты, а Первухин депу
тат районного Совета депу
татов трудящихся. В токар
ном цехе трудится, в основ
ном, молодежь. Почти всег

да в цехе переходящий вым
пел. Любят парни свою ра
боту: после армии возвра
щаются в родной совхоз.

А главное увлечение Вик
тора — песня. Еще в школе 
ребята вместе с учительни
цей Р. Д. Гуриной устраива
ли концерты. Лирический го
лос Виктора нравился слуша
телям. ‘Доярки просили: 
«Спой, Витя, еще». Позд
нее он становится постоян
ным участником художест
венной самодеятельности, 
потому что не может пред
ставить себе, как можно 
жить без песни. Виктор ча
сто выступает перед одно
сельчанам);. Особенно нра
вятся ему песни советских 
композиторов. Он исполняет 
их с теплотой и сердечно
стью, доставляя большую ра
дость слушателям.

Год назад в нашем селе 
построили Дом культуры. 
На парткоме решили: дирек
тором быть Виктору Борисо

вичу Гурину. Но уговорили 
его принять должность не 
сразу: не хотелось расста
ваться с токарным делом. 
Новые заботы поглотили 
Гурина полностью. И сей
час работает при Доме куль
туры отличная агитбрига
да «Колос». Програм!йы 
ее всегда разнообразны 
и интересны. Выступления 
похожи на открытые рабо
чие собрания, где артисты 
рассказывают о своем сов
хозе, критикуют прогульщи
ков, лентяев, недостатки в 
работе. «Раз послушаешь 
про себя, — говорят рабо
чие совхоза, — больше не 
захочешь попасть на острый 
язык агитбригадовцев». 
Агитбригада выступала по 
районному радио, ее лучшие 
песни передаются по обла
стному радио. Скатинские ар
тисты частые гости в селах 
и деревнях не только свое
го совхоза. А однажды песня 
в исполнении Виктора Гури

на прозвучала во всесоюзном 
радиожурнале «Земля и 
люди».

Виктор заочно учится в 
сельскохозяйственном ин
ституте. Совсем скоро в се
ле появится агроном, кото
рый отлично знает все поля 
своего района. Помимо рабо
ты и учебы у Виктора мно
жество общественных дел. 
То надо вместе с секрета
рем комсомольской органи; 
зации В. Брагиным проехать 
по полям, проверить качест
во уборки, а попутно собрать 
материал для выступления 

агитбригады и заявки на 
концерты. То репетиции в 
Доме культуры. А вечером 
сессия сельского Совета, на 
которой ему как депутату 
надо быть обязательно. По
ток дел не кончается, и 
коммунист Виктор Гурин 
берется за них с той же са
мой горячностью, с какой 
когда-то начал заниматься 
токарным делом. Человек 
сам определяет для себя 
продолжительность возра
ста молодости. У Виктора 
этот возраст длится уже 
много лет.

В. КАРГАПОЛОВ.
Совхоз «Скатинский», 
Камышловский район.



• «НА СМЕНУ!» • 20 октября 1972 года • 3 стр.®

„ПОКОРЕНИЕ“ 
ХАРАКТЕРА

О новом фильме 
Д. Храбровицкого

Говоря о нашем современнике, мы, при необходимости, 
привычно добавляем, что он давно уже живет и творит в 
космическую эру.

Легко представить себе, какую колоссальную смысловую 
нагрузку заключают в себе эти несколько слов.

Дороги к звездам дано прокладывать людям необыкно
венных характеров и натур. У них — учиться. С них — 
брать пример. Им — подражать. Где, как не на космиче
ских стартах, е наибольшей ясностью и величием проявля
ются золотые грани мужества, дерзновенности мысли, не
сгибаемой воли и целеустремленности в будущее/

СКАЗЫ БАЖОВА НА 
МИНСКОЙ СЦЕНЕ • ГО
РОД ГОТОВИТСЯ К ЮБИ
ЛЕЮ • В ГОСТЯХ АН
САМБЛЬ «БАЛЛАДА»

Приз получает 
массовик

В Минске закончился Все
союзный смотр творчества 
массовиков - купьторганизато- 
ров. Наш город в столице 
Белоруссии представляла мас
совик - общественник Л. Ан- 
дринская, выступившая с про
граммой «Сигналят студен
ческие орбиты» (авторы

М. Вавилова и Н. Терещенко). 
Программа была названа луч
шей среди программ комсо
мольской тематики и удостое
на приза ЦК ВЛКСМ и ме
дали победителя Всесоюзно
го смотра 1972 года. Ведущая 
Л. Андринская была награжде
на дипломом за высокое ма
стерство и ценным подар
ком оргкомитета смотра.

Большую помощь в подго
товке программы оказали от

дел студенческой молодежи 
Свердловского горкома 
ВЛКСМ, Свердловский обла
стной комитет защиты мира, 
областной и городской штабы 
студенческих строительных от
рядов.

Дипломом II степени был 
награжден в Минске и С. Му
хин, массовик турбазы Чердан
цеве, за литературную ком
позицию по сказам П. П. Ба
жова.

В помощь
зеленому другу

Осень — пора посадок, де
ревьев, закладки новых пар
ков и скверов, восполнения 
лесных богатств.

Нижнесергинский лесхоз в 
нынешнюю осень продал более

3 миллионов саженцев кустар
ников и деревьев. Покупают 
саженцы школы, предприятия, 
организации Нижнесергинско- 
го и соседних районов.

Рабочие лесхоза и сами ве
дут большую работу по посад
ке лесов и рощ. Они высади
ли лес на 1455 гектарах — на 
вырубках и пустырях.

Музы
примеряют 

новый наряд
Свердловск готовится к 

своему 250-летнему юбилею. 
Обновляются старые дома, 
реставрируются памятники 
истории и культуры.

Заканчиваются ремонтно- 
восстановительные работы в 
одном из самых популярных 
музеев города—домике П. П. 
Бажова. Скоро свердловча
не и гости города смогут сно
ва посетить дом, где ураль
ский писатель создавал 
замечательные сказы, про
славившие наш край.

Обновляется «наряд муз*, 
украшающих здание Сверд
ловского оперного театра. 
Реставраторы восстанавли
вают рельеф на фронтоне, 
осторожно заделывают тре
щины.

В скором времени группа 
реставраторов приступит к 
восстановлению комплекса 
зданий промышленной ар
хитектуры в Историческом 
сквере. 250-летний юбилей 
город встретит помолодев
шим, красивым, торжествен
ным.

Встречи 
с книголюбами

В магазине «Политическая 
книга», который находится 
на площади 1905 года, от
крылся клуб книголюбов. 
Недавно состоялась первая 
встреча с участниками клу
ба — постоянными посети
телями этого магазина. Бо
лее тридцати человек при
шли послушать рассказ о 
новых книгах по политиче
ской пропаганде. Перед по
купателями выступил ан
самбль политической песни 
«Баллада» из педагогиче
ского института, который ис
полнил песни на англий
ском, французском, немец
ком языках.

Следующая встреча с чи
тателями состоится 24 ок
тября.

Закономерен поэтому тот 
пристальный интерес, кото
рый проявляет к первопро
ходцам космоса, творцам 
«космической эпохи» наше 
искусство. Здесь, здесь и 
здесь в первую очередь ви
дит оно блестящую возмож
ность создания образов, до
стойных стать верными дру
зьями миллионов и миллио
нов зрителей, читателей, слу
шателей.

Но, видимо, масштабы 
подлинно героического тре
буют соответственной мас
штабности и одаренности 
творческой. А первое и по
следнее совпадают не всег
да. Не случайно художест
венных побед в «космиче
ской теме» куда меньше, чем 
того хотелось бы. И, зна
чит, каждая удача имеет пра
во на самое пристальное вни
мание. В этом смысле премь
ера нового фильма «Поко
рение огня», созданного на 
«Мосфильме» режиссером 
Д. Храбровицким, оказыва
ется весьма примечатель
ной. И своими несомненны
ми достоинствами, отмечен
ными высшей наградой на 
международном кинофести
вале в Карловых Варах, и 
своими «минусами», пока
зывающими, какое это труд
ное дело — «покорение» 
космических событий и ха
рактеров.

Сначала, естественно, о 
том. что завоевано фильмом 
безусловно. Вершина, центр, 
средоточие этих побед — 
судьба и личность главного 
героя картины, названного 
Андреем Ильичом Башкир
цевым.

Не надо Особо оговари
вать. чья конкретная биог
рафия легла в основу экран
ной жизни человека, которо
го играет артист К. Лавров. 
Речь, конечно ж?, идет об 
академике Сергее Павлови
че Королеве, творце могу
чей советской космической 
техники. И эта легко уга
дываемая «конкретность» 
сразу же принесла с собой 
десятки больших и малых 
трудностей.

Судите сами. Сколько бы 
раз ни звучало с экрана 
«Башкирцев» — все равно 
мы будем думать о Короле
ве. В той ли, иной ли степе
ни — о настоящем Главном 
что-то известно. ' И это ре
альное «что-то» помимо во
ли и желания актера, авто
ров натолкнет зрителя на 
сравнения и сопоставления. 
И тогда могут возникнуть 
разночтения, обнаружив ко
торые, останется только 
сказать: это правда, а это — 
не очень, потому что на са
мом деле было иначе...

В общем, успех фильма 
находился в прямой зависи
мости от верности реальному 
характеру, от верности фак
ту и документу. С другой 
стороны, именно документ 
и стенографическая точность 
могли обернуться новой бе
дой. Задуманный как худо
жественное отражение наибо
лее важных событий совре
менности фильм, следуя за 
буквой факта, мог потерять 
столь необходимую ему сте
пень широких обобщений, 
раздумий, социального и 
психологического анализа. И 
тогда, как бы фотографиче
ски точен ни был портрет 
Башкирцева—Королева, мы 
вправе были бы говорить 
лишь о внешнем сходстве...

И Д. Храбровицкий, и 
К. Лавров избрали в лучших 
эпизодах и частях фильма, 
пожалуй, единственно воз
можный, хотя и невероят
но сложный принцип для по
стижения правды характера 
главного героя. Опираясь на 
документ, отбирая факты, 
они стараются так показать 
реальное, чтобы конкретное, 
частное впитало, раскрыло 
собой общее, внешнее, 
сложное, присущее не толь
ко одному Башкирцеву, но и 
целому поколению людей 
его времени, наших дней, 
принявших и с честью не
сущих священную эстафету 
Великого Октября, родив
шего не только новое госу
дарство, но и нового челове
ка невиданных дотоле духов
ных и гражданских качеств.

В этом смысле образ 
Башкирцева продолжает 
галерею кинематографиче
ских образов, знакомых нам 
по фильмам «Депутат Балти
ки». «Коммунист», «Предсе
датель» или «Твой совре
менник». И здесь то же 
беззаветное служение инте
ресам Родины, народа, и 
здесь — стремление гореть, 
гореть ярко, живя так, 
«чтобы не было мучительно 
больно за бесцельно прожи
тые годы».

Что ж, Павка Корчагин с 
уважением и горячо пожал 
бы руку Башкирцеву, уви
дев, как тот с риском для 

жизни поднял в воздух пер
вый забавный и неуклюжий 
планер, как его согревала 
на вьюжном строительстве 
Магнитки фантастически 
несбыточная мечта о по
летах на другие планеты- 
Как бросался он в огонь, 
был резок и даже груб в 
минуты неудач, когда «про
клятые» ракеты никак не хо
тели взлетать...

Но именно в эти и через 
эти мгновения фильм откры
вает нам в Башкирцеве н 
еще нечто очень и очень 
важное. Например, когда 
серия испытаний зашла в 
тупик и Главного спраши
вают:

— Что делать?
— Сказать правду, — от

вечает он. И это говорит уже 
не просто Башкирцев-че
ловек, но и Башкирцев- 
коммунист, живущий по 
высшим законам нашей все
общей ленинской, коммуни
стической морали. Она для 
Башкирцева — его «я», его 
подлинная натура, его ду
ша. И сам он требует* от 
других такой же внутренней 
зрелости, самозабвенного 
служения людям, подавая 
пример личной инициативой, 
невероятной работоспособ
ностью и требовательностью 
к себе.

Из этого вовсе не следу
ет, что краски кинопор
трета Башкирцева только 
приподнято-героич е с к и е. 
«Главный» Храбровицкого и 
Лаврова не лишен слабо
стей. Только они появляют
ся на экране не для фор
мальной объективности. 
Когда Башкирцев, сорвав
шись. кричит на секретар
шу, то это нужно картине и 
образу, чтобы потом пока
зать, как переживает он, ру
ководитель государственного 
ранга, «мелкую» вроде бы 
ошибку, как находит — и 
это самое главное — силы 
честно признаться в грубости 
и попросить за нее проще
ния. Ибо нет для таких лю
дей. как герой Лаврова, 
«больших» и «маленьких». 
Каждый, кто трудится с на
ми бок о бок. достоин внима
ния и уважения.

Так можно ли не порадо
ваться встрече с таким че
ловеком? Можно ли не по
благодарить тех, кого он 
окрылил, вдохновил, заста
вил взяться за перо и каме
ру, чтобы тысячи и тысячи 
взяли потом его себе в то
варищи?

В жизни, вообще-то, все 
может быть. И не исключе
но, что в наш «космический 
век» к Главным конструкто
рам приходят их сослуживи
цы и, сгорая от любви, 
сами предлагают академи
кам руку и сердце. При 
этом они называют их «ста
рыми слепцами, которые ни
чего не видят» и т. д. и т. п.

Наверное, не исключается 
и другой вариант, когда ака
демики, поглощенные рабо
той, не уделяют времени 
семье и на склоне лет стра
дают от одиночества.

Но. во-первых, не слиш
ком ли много подобного ро
да ситуаций для одной лен
ты? И если уж показывать 
все это, то не сделать ли 
это чуть тактичнее, без ме
лодрам и надрыва? И при
том с попыткой хоть как-то 
увязать происходящее с ве
дущими темами и конфлик
тами картины? А то полу
чается, что если выбросить, 
скажем, из фильма призна
ние «космической Татьяны» 
с Байконура, наши представ
ления о главном герое ни
чуть не пострадают от та
кой вивисекции. Более того, 
случись это, у фильма по
явилась бы возможность 
чуточку подробнее расска
зать о людях, окружавших 
Башкирцева, помогавших 
ему и в лихую годину войны, 
и в трудные минуты первого 
штурма космоса.

Я не могу упрекнуть ар
тистов, создавших образы 
друзей Главного. И. Гор
бачев, В. Владимиров, 
А. Попов, В. Сафонов сде
лали все, что могли. Но все 
же, смотря фильм, нельзя 
не заметить, как не хватает 
им порой добротного и более 
широкого, обстоятельного 
сценарного материала.

Будем надеяться, что 
«урок» не останется без 
анализа, выводов и резуль
татов. Они необходимы. Ведь 
«Укрощение огня» — пер
вый по-настоящему крупный 
шаг в киноосвоении косми
ческой темы, в постижении 
«космических характеров» 
современников. Вслед за 
ним последуют новые твор
ческие «штурмы», встреча с 
которыми каждый раз будет 
и желанной и увлекатель
ной.

Т. ВАСИЛЬЕВ.

В СТРАНАХ СОЦИАЛИЗМА

ВМЕСТЕ С НАРОДОМ
СОФИЯ. (Корр. АПН). 

По всей Болгарии — на 
предприятиях, на стройках, 
в школах и в воинских ча
стях—сейчас проходят со
брания и вечера, посвящен
ные 50-летию образования 
Союза Советских Социали
стических Республик. Бол
гарская академия наук, Ака
демия общественных наук, 
Софийский университет, Об
щество по распространению 
научных знаний, Институт 
истории БКП и Всенарод
ный комитет болгаро-совет
ской дружбы готовятся к 
большой научной конферен
ции, посвященной ленинской 
национальной политике.

Сборник с материалами 
ференции будет издан 
совым тиражом.

кон- 
мас-

Министерство искусства и 
культуры, комитет культур
ных связей с заграницей, 
болгарские творческие сою
зы проведут в середине де
кабря декаду «50 лет 
СССР». Одновременно в 
стране пройдут кинофести
валь фильмов советских рес
публик и декада советской 
книги.

ВАРШАВА. (Корр. АПН). 
Общество польско-советской 
дружбы реализует широкую 
программу торжеств, посвя
щенных 50-летию образова
ния СССР. Программа раз-
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■ ЧЕТЫРЕ СУДНА С ГРУЗОМ ЗОЛОТА НА МОРСКОМ ДНЕ • ИМУЩЕСТВО 

КОМПАНИИ «НОРЗЕРН» — НАЦИОНАЛИЗИРОВАНО • ПРОВЕРКИ И ОБЛА
ВЫ — ПОВСЕДНЕВНОЕ ЯВЛЕНИЕ В ЮАР

ИНДИЯ. Вступила в строй 
первая очередь крупней
шего в Юго-Восточной 

Азии металлургического заво
да в Бокаро, построенного при 
техническом содействии Совет
ского Союза. Это самая круп
ная стройка сегодняшней Ин
дии, на которой занято свыше 
семидесяти тысяч рабочих и 
инженеров.

нам только что
Иг ' л
ЕЖ телетайп

4 • ВАШИНГТОН. В госу
дарственном департаменте 
США состоялось подпирание 
соглашений между прави
тельством Союза Советских 
Социалистических Республик 
и правительством Соединен
ных Штатов Америки о тор
говле, об урегулировании рас
четов по ленд-лизу и о вза
имном предоставлении креди
тов.
• НЬЮ-ЙОРК. Демонстрация 

протеста против агрессивной 
политики Израиля на Ближнем 
Востоке и поддержки его со 
стороны США состоялась S 
Нью-Йорке. По инициативе 
прогрессивной организации 
«Молодежь против войны и 
репрессий» несколько сот чело
век вышли на демонстрацию. 
В ней приняли также участие 
представители организации § 
«Ветераны Вьетнама — против 
войны» и организаций араб
ских студентов, обучающихся в 
США.
• МОГАДИШО. Во внешней 

политике Сомалийская Демок
ратическая Республика руко
водствуется принципами под
держки национально-освободи
тельных движений, борьбы 
против всех форм колониализ
ма и неоколониализма, прин
ципами мирного сосуществова
ния народов, политики пози
тивного нейтралитета и борь
бы за сохранение национально
го единства, заявил в интервью 
газете «Доон» государственный 
секретарь по иностранным де
лам СДР Омар Артех Галиб. 
Он отметил также, что Сомали 
как страна, идущая по некапи
талистическому пути развития, 
укрепляет свои связи с социа
листическим лагерем.
• ПАРИЖ. Объявили за

бастовку свыше 3.000 строи
тельных рабочих металлурги
ческого комбината близ Мар
селя. Трудящиеся протесту
ют против потогонной систе
мы производства и отсутст
вия элементарных норм тех
ники безопасности. В октяб
ре на строительстве произо
шли несчастные случаи, в 
результате которых погибли 
трое рабочих.
• ЛОНДОН. Обстановка в 

Ольстере обостряется с каж
дым днем, пишет сегодня в ре
дакционной статье «Морнинг 
стар». Не смолкают взрывы 
бомб. Почти ежедневно гибнут 
ви в чем не повинные люди, 
в том числе женщины и дети. 
В среду в различных городах 
Ольстера произошли новые 
столкновения между ирланд
цами — борцами за граждан
ские права и солдатами анг
лийских оккупационных войск, 
в ходе которых убиты два ме
стных жителя и 30 человек ра
нены.
• ДЕЛИ. Военные предста

вители Индии и Пакистана при
шли к соглашению по спорным 
вопросам, которые задержива
ли окончательное определение 
линии контроля в Джамму и 
Кашмире, говорится в сообще
нии министерства обороны Ин- 

Ч дин.
g (ТАСС).

На снимке: советские и ин
дийские специалисты, работа
ющие на заводе.

Фотохроника ТАСС.

'Sîe«-'

«КОНЕЦ «ЖЕЛЕЗНОГО УДАВА»
От города Сан-Хосе, столицы Коста-Рики, — и Атлантическому 

побережью тянется, извиваясь, как удав, железная дорога. Она 
соединяет кофейные и банановые плантации центральных райо
нов страны с ее важнейшим портом Пуэрто-Лимоном, через кото
рый проходит до 75 процентов коста-риканского экспорта. Же
лезнодорожная линия имеет огромное значение для развития вос
точных районов Коста-Рики.

До последнего времени эта 
важнейшая магистраль при
надлежала английской компа
нии «Норзерн рейлуэйс компа- 
ни» и приносила своим хозяе
вам огромные прибыли. Обос
новавшись в Коста-Рике в кон
це 1890 года, компания посте
пенно превратилась в огром
ное предприятие, владеющее 
половиной всех железных до
рог страны, сотнями тысяч 
гектаров богатых земель, соб
ственными плантациями, скла
дами, причалами. Заморские 
дельцы умело использовали 
свое монопольное положение. 
Они самовольно повышали 
тарифы, устанавливали ни
щенскую зарплату рабочим, 
увольняли недовольных.

За последние десять лет ком
пания ежегодно переводила на 
свои счета в Лондоне по мил
лиону долларов ежегодно, что, 
по оценке экономистов, с лих
вой перекрыло капиталовложе

КЛАДБИЩЕ СУДОВ
Протянувшаяся на тысячи 

миль вдоль западного побе
режья Австралии полоса 
подводных коралловых ри
фов была причиной гибели 
сотни различных судов. 
Кладбище погибши^ кораб
лей многие годы привлекало 
внимание ученых-историков, 
многочисленные экспедиции 
национальных музеев, а так
же искателей легкой нажи
вы. И это понятно, ибо в 
трюмах многих из затонув
ших кораблей хранятся бес
ценные сокровища и релик
вии, представляющие огром
ный исторический интерес. 
По оценкам австралийских 
специалистов, общая стои
мость только золотых слит

БОЛГАРСКИЕ, ПОЛЬСКИЕ, ВЕНГЕРСКИЕ ДРУЗЬЯ ГОТО
ВЯТСЯ К ВСТРЕЧЕ 50-ЛЕТИЯ ОБРАЗОВАНИЯ СССР.

ПРАНЫ СОВЕТОВ
работана с учетом спе
цифики каждого района 
Польши, его связей со Стра
ной Советов.

Дни культуры и искусства 
Украины, например, прой
дут в Жешуве, дни Белорус
сии — в Люблине, дни Лит
вы — в Белостоке. На пред
приятиях, в учреждениях и 
школах в эти дни выступают 
советские ученые и специа
листы, работающие в Поль
ше. Циклы лекций о полити
ке, экономике и культуре 
Союза ССР читают и мест
ные, и советские лекторы.

БУДАПЕШТ.. (АПН — 
Будапресс). Будапештское 
издательство имени Кошута

ния, сделанные за все время 
существования «Норзерн».

Грабительская деятельность 
«Норзерн рейлуэйс компани» 
вызвала резкие протесты на
родных масс Коста-Рики. В 
Сан-Хосе, Пуэрто-Лимоне и 
других городах не раз прохо
дили массовые демонстрации. 
Прогрессивная общественность 
и прежде всего партия Народ
ный авангард Коста-Рики тре
бовали национализации компа
нии. В конце 1971 года под 
этим лозунгом прошла заба
стовка 2.200 рабочих компа
нии.

Однако справиться с «желез
ным удавом» было не так про
сто. Слишком крепко опутал 
он своими щупальцами эту не
большую центральноамерикан
скую республику. Поэтому осу
ществление решения о нацио
нализации, принятого 6 января 
1972 года, затянулось более 
чем на восемь месяцев. Ста
раясь сорвать национализацию,

В ОКЕАНЕ
ков, захороненных на дне 
океана, превышает 5 мил
лионов австралийских дол
ларов.

Водолазы, действовавшие 
по инициативе частных лиц, 
а также экспедиции музеев 
потратили многие годы, что
бы обследовать морское дно 
и установить места захоро
нения затонувших кораблей. 
Усилия их в ряде случаев 
увенчались успехом. Найде
ны, например, остовы четы
рех торговых судов, принад
лежащих некогда голланд

готовит к выходу в свет це
лый ряд изданий, посвящен
ных 50-летию образования 
Союза Советских Социали
стических Республик. Это 
книга А. И. Микояна «Со
ветскому Союзу — 50 лет», 
миниатюрный томик
«СССР—50 лет», печатаю
щийся на русском и венгер
ском языках, сборник группы 
советских авторов «СССР на 

пути строительства комму
низма». 25-летию Договора о 
дружбе, сотрудничестве и 
взаимной помощи между 
СССР и ВНР, которое будет 
отмечаться в феврале 1973 
года, посвящена книга Яно
ша Береца.

правые силы, действующие по 
указке английских неоколониа
листов, оказывали грубый на
жим на правительство, доби
ваясь огромной компенсации 
для владельцев «Норзерн». Од
нако. широкое движение масс 
в защиту суверенитета страны 
и грубые нарушения компанией 
контракта помогли правитель
ству Коста-Рики занять твер
дую позицию. В результате за 
18 лет до истечения 99-летнего 
контракта с «Норзерн» все ее 
имущество было национализи
ровано без какой-либо компен
сации.

Церемония передачи пред
приятий «Норзерн» была при
урочена к национальному 
празднику Дню независимо
сти. Выступив в Пуэрто-Лимо
не, президент Коста-Рики Хосе 
Фигерес подчеркнул, что нацио
нализация собственности «Нор
зерн рейлуэйс компани» чрез
вычайно важное для Коста-Ри
ки событие. В будущем эта 
дорога, добавил он, будет спо
собствовать развитию нацио
нальной экономики и прогрес
су страны.

С. ВАРГУЛЕВИЧ.
(ТАСС).

ской Ост-Индской мореход
ной компании, с грузом зо
лотых слитков и других сок
ровищ. Среди них потерпев
ший кораблекрушение в 
1656 году знаменитый «Гилт 
Дрэгон». В его трюмах бы
ли обнаружены слоновые 
клыки, семь тысяч серебря
ных монет, керамика, пуш
ки и другие предметы. Не 
меньший интерес представ
ляет и найденное в конце 
60-х годов судно «Батавия», 
затонувшее в 1626 году. С 
этого корабля были подняты

ДРВ. Каждую свободную минуту девушки из отряда ПВО 
используют для того, чтобы заглянуть в учебник или прочи
тать несколько страниц интересной книжки (на снимке).

Снимок БТА—ТАСС.

Французская газета «Юманмте» опубликовала 
статью своего специального корреспондента Пьера 
Мартена о положении коренного населения в Юж
но-Африканской Республике.

Агентство печати Новости предлагает вниманию 
читателей эту статью с некоторыми сокращениями.

ГРИМАСЫ
РАСИСТСКОЙ
ФЕМИДЫ

Йоханнесбург. Покинув ожив
ленный центр города, мы спу
скаемся к юго-западной окраи
не. На одной из улиц промыш
ленного района Фордсбург ос
танавливаемся перед какими- 
то бараками, окруженными 
проволочной сеткой. Около 
входа надпись: «Полицейский 
трибунал по делам банту». 
Здесь судят людей, «нарушив
ших» законы ЮАР. В основном 
тех, кто оказался без удосто
верения личности.

Едва входим в первую ком
нату, как шедший здесь до это
го разговор прерывается. То 
же самое происходит и в дру
гих комнатах. Какой-то сот
рудник трибунала обгоняет нас, 
чтобы предупредить своих кол
лег о нашем присутствии. За 
несколько минут, пока мы на
ходились там, юридическая 
машина оказалась парализо
ванной.

Что же представляют со
бой удостоверения личности, 
которые играют такую важную 
роль в повседневной жизни 
африканцев?

Территория ЮАР разделена 
на две части. 87 процентов ее— 
«белые зоны», остальное — 
«отдано» африканцам. Это 
значит, что в промышленных 
центрах, провинциях, обладаю
щих плодородными землями, 
коренные жители считаются 
инородцами. Для проживания 
в них африканцы должны обя
зательно иметь удостоверение 
личности со специальной от
меткой.

Проверки, облавы — повсе
дневное явление южно-афри
канской действительности. На
стоящая охота за африканцами 
ведется в масштабах всей стра
ны. Ежедневно полиция аре
стовывает более двух с поло
виной тысяч человек.

на поверхность золотые слит
ки, уникальные предметы 
домашнего обихода, старин
ное оружие.

Обеспокоенные увеличив
шимся расхищением ценно
стей, представляющих ог
ромный интерес для науки, 
правительство Австралии 

обязало администрацию На
ционального музея взять под 
строгий контроль обследова
ние кладбища погибших ко
раблей и вести учет добы
тым сокровищам. Правда, 
здесь вышла небольшая за
минка. Дело в том, что ав
стралийскому правительству 
пришлось вступить в дли
тельную дискуссию с прави
тельством Голландии по 
вопросу о том, кому принад
лежат эти сокровища, ибо, 
как выяснилось после тща
тельного исследования, боль
шинство затонувших судов

...Хилброу. Оживленная тор
говая улица в Йоханнесбурге. 
Перед входом на рынок по
лицейские проверяют у афри
канцев удостоверения. Неко
торых тут же швыряют в заре
шеченные автофургоны. Сце
на настолько привычна, что 
прохожие не обращают на 
происходящее никакого внима
ния. Другой пример. Утро. 
Четыре часа тринадцать минут. 
Автобусная остановка неда
леко от гетто Альберта. Длин
ная очередь рабочих. Неожи
данно подкатывают пять по
лицейских машин. «Блюстите
ли порядка» проверяют удо
стоверения. Тех, у кого их не 
оказывается, тотчас же от
правляют в комиссариат.

В гетто облавы проводятся 
и ночью.

...Вернемся к трибуналу в 
Фордсбурге. Мы набрались 
терпения и дождались возоб- 
новления приема посетителей. 
На скамейках сидят молчали
вые родственники задержан
ных. Судья и его помощни
ки — белые. В зал суда по
одиночке вводят арестованных. 
Переводчик коротко перево
дит вопрос судьи. Всякие объ
яснения отклоняются. В сред
нем каждое дело «разбирает
ся» в течение трех минут.

Наказания довольно суровы: 
штрафы, тюремное заключе
ние (около половины из 500 
тысяч африканцев, находя
щихся ежегодно за решеткой, 
задержаны на основании на
рушения пресловутого закона о 
паспортах).

По мнению расистов из Пре
тории, закон о «паспортном 
режиме» для африканцев — 
«эффективный инструмент по 
поддержанию порядка» в стра
не.

(АПН — «Юманите»].

плавало под голландским 
флагом. Наконец, вопрос 
был ре1пен в пользу Австра
лии, которая вскоре приня
ла необходимые меры для 
предотвращения расхищения 
исторических ценностей. По 
договоренности с Голланди
ей создан межправительст
венный комитет, в задачу 
которого входит распределе
ние сокровищ.

В настоящее время авст
ралийские ученые ведут 
кропотливую работу по отбо
ру и оценке особо ценных 
предметов. Разрабатываются 
новые методы обследования 
морского дна в районе наи
более вероятных мест гибе
ли судов, планируются но
вые эскпедиции 'для отыска
ния погибших кораблей.

В. РЫЖОНКОВ.
(ТАСС).



• 4 стр. В 20 октября 1972 года • «НА СМЕНУ!»

ОЛИМПИЕЦ 

спортивная страница „на сменут

м
• БЫТЫ ТАРТАНОВОЙ ДОРОЖИВ! • ЗАВИДНОЕ 
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ЗИМА ИДЕТ —ЗИМЕ ДОРОГУ.
ПРОДОЛЖАЕТСЯ ОБЛАСТНОЙ РЕЙД-ПРОВЕРКА 
ПО ПОДГОТОВКЕ СПОРТИВНЫХ БАЗ К СЕЗОНУ

«ЗОЛОТАЯ ШАЙБА», «ПЛЕТЕНЫЙ МЯЧ»
18 октября в Свердловске, в окружном Доме офицеров 

состоялось собрание комсомольского и физкуль
турного актива города. В нем приняло участие около трех
сот человек. Активисты обсуждали вопрос о спортивно
массовой работе среди подрастающего поколения по месту 
жительства трудящихся.

Выступивший секретарь Свердловского горкома ВЛКСМ 
В. Захаров рассказал о работе по привлечению детей и под
ростков к занятиям в спортивных секциях и в детских клу
бах при домоуправлениях. Актив уделил особое внимание 
подготовке спортивных сооружений к предстоящей зиме. 
На нем отмечалось, что в Орджоникидзевском районе уже 
проведен рейд, контролирующий готовность спортсооружений 
к «белому сезону». Разработан план проведения районных 
соревнований детворы на призы «Золотая шайба» и «Пле
теный мяч». Они будут проведены на лучших спортивных 
комплексах района.

Участники собрания актива приняли ряд конкретных пред
ложений по проведению общегородского рейда по проверке 
спортсооружений готовности к зиме и по оказанию помощи 
комсомольским и спортивным комитетам города в организа
ции и проведении зимнего спортивного сезона.

Г. КОКШАРОВ, 
заведующий отделом спортивной 

и оборонно-массовой работы Свердловского 
горкома ВЛКСМ.

ЖДЕМ

ГОСТЬЮ
Стадион Свердловского за

вода резиновых технических 
изделий с виду похож на заго
родную базу отдыха. С трех 
сторон обступили его могучие 
сосны, и лишь близость трам
вайных путей напоминает, что 
стадион в черте города. Он 
уютен, да и рабочим завода 
до него рукой подать, одним 
словом, трудно придумать 
более удобное место для 

заводского стадиона, призван
ного стать по-настоящему це
хом здоровья.

Он Уступил в строй дейст
вующих не так давно. Ста
дион хоть и молод, уже ре
конструируется. И реконст
рукции этой позавидует, на
верное, любой стадион обла
сти, даже самый именитый. 
Сейчас на беговой дорожке, 
окаймляющей футбольное по
ле, кучи гравия, а кое-где он 
уже уложен. Началась подго
товка к устройству бетонной 
«подушки», которая станет 
основанием для первой в об
ласти легкоатлетической до
рожки с тартановым покры
тием. И готовят тартан на за
воде. Уже сварено несколько 
десятков плит, которые долж
ны стать пробным камнем для 
развития... конькобежного 
спорта на РТИ. Дело в том, 
что, коль это первый опыт с 
устройством тартановой до
рожки на Урале, то, естест
венно, никто не сможет точно 
сказать, как поведет себя тар
тан зимой подо льдом. Вы
держит ли он испытание 
льдом и морозом, или нет. Те 
несколько плит, которые соби
раются уложить нынешней 
осенью, и должны ответить на 
этот вопрос. Если испытание 
даст положительные резуль
таты, то тогда на стадионе по
явится и конькобежная до
рожка. И не только сильней
шие скороходы РТИ смогут 
заниматься на ней, а и все 
желающие.

Но, наверное, не грех было 
бы подумать и о заливке льда 
на футбольном поле. Вряд ли 
ссылки на то, что лед может 
испортить травяной покров 
«молодого» поля, следует 
принимать всерьез, опыт дру
гих наших стадионов уже до
казал, что это совсем не 
так — умелое обращение с

полем при заливке льда не 
отражается ни на качестве 
его, ни на качестве травяного 
покрова. Каток для массово
го катания в заводском мик
рорайоне, думается, принес 
бы пользу для развития конь
кобежного спорта.

А пока в коллективе физ
культуры завода основными 
зимними видами спорта явля
ются лыжи и хоккей. Как же 
готовится база этих видов 
спорта к новому спортивному 
сезону? На этот вопрос отве
тил инструктор коллектива 
физкультуры РТИ О. М. Не
стеров:

— Зима нас не застанет 
врасплох. Мы во всеоружии 
ждем ее прихода. На лыжной 
базе уже готово около восьми
сот пар лыж. Для шести хок
кейных команд, выступающих 
в первенстве города, закуп
лено новое снаряжение. Кро
ме того, две детские дворовые 
команды, выступающие в тур
нирах клуба «Золотая шайба», 
полностью экипируются у нас. 
У ребят есть хоккейная фор
ма, есть чем играть.

Рядом со спортпавильоном— 
хоккейный корт. Бетонирован
ная площадка, конечно же, 
не нуждается в ремонте. Вот 
деревянным бортам, правда, 
нужна новая покраска. Но, 
корт для мальчишек, что воз
ле заводоуправления, требует 
к себе внимания. Хоть и не
большой, но ремонт ему ну
жен. Лыжная база, корты — 
не «новички» на спортивной 
карте РТИ. А что нового здесь 
появится к зимнему сезону? 
Новинок немного. Должны 
появиться легкое сооружение 
для хоккеистов у корта и 
теплый домик для судей на 
городошной площадке. Этот 
домик, где удобно разместят
ся арбитры, позволит прово
дить соревнования городош
ников зимой. Думаю, что «но
винка» не останется без вни
мания у поклонников этого ви
да спорта.

Зима не за горами. Об этом 
помнят на РТИ, а потому 
очень деятельно к ней гото
вятся. Хочется верить, что 
планы физкультурных работ
ников завода не задержатся с 
осуществлением.

Н. ЛАДОВ.

НС 07547.
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• ФУТБОЛ. Первенст- | 

во страны среди команд g 
первой лиги класса «А», я 
20 октября. «Уралмаш» £ 
(Свердловск) — «Торпе- g 
до» (Кутаиси). Сверд- = 
ловск, Центральный ста- я 
дион. Начало в 17.30. я
«Уралмаш»
(Донецк). 
составы

— «Шахтер» 
Дублирующие

играют 23 ок-
тября, начало матча в 
16.00, основные — 24 
октября, начало в 18.00. 
Встречи проходят в 
Свердловске, на Цент
ральном стадионе.

« ХОККЕЙ. Чемпионат 
СССР среди команд выс
шей лиги. 20 октября. 
«Автомобилист» (Сверд
ловск) — ЦСКА (Москва). 
Свердловск, Дворец спор
та профсоюзов. Начало 
в 19.30. 23 и 25 октября. 
♦Автомобилист» — «Спар-
так» (Москва), 
ловск. Дворец

Сверд- 
спорта

профсоюзов. Начало мат
чей в 18.30.

а БОРЬБА КЛАССИЧЕ
СКАЯ. Первенство обла
стного совета ДСО 
«Труд». 21—22 октября. 
Серов, Дворец спорта 
«Металлург». Начало в 
11.00.

• ВОЛ ЕЯ БОЛ. Товари- 
щеская встреча между 
«Уралочкой» (Сверд
ловск) и женской волей
больной командой из 
Челябинска. 21 —22 ок
тября. Свердловск, спорт
зал Свердловского СКА. 
Начало: в субботу — в 
18.00, в воскресенье — в 
12.00.

Первенство Сверд-
лове кого городского со
вета ДСО «Урожай».
21—22 октября.
левей, спортзал

Сверд- 
Сверд-

ловского механико-тех
нологического техникума 
(Эльмаш, проспект Ко
смонавтов, 50). Начало в 
14.00.

• СТРЕЛЬБА ПУЛЕ
ВАЯ. Первенство Сверд
ловска. 21—26 октября. 
Тиры свердловского СКА 
(Кузнечная. 91), Сверд
ловского горного инсти
тута (Большакова, 84), 
областного комитета 
ДОСААФ (Малышева, 
33-а). Начало в 10.00

• СТРЕЛЬБА СТЕНДО
ВАЯ. Соревнования 
свердловских стрелков 
на приз имени Октября. 
22 октября. Свердловск, 
Унтус. Стенд Уральского 
военного округа. Начало

ЗАБОТ НЕ УБАВЛЯЕТСЯ
НОВЫЙ КОМПЛЕКС: СТРАТЕГИЯ И ТАКТИКА *

Новый спортивный комп
лекс «Готов к труду и оборо
не СССР» не застал врас
плох физкультурных работ
ников Октябрьского района 
Свердловска. Здесь понима
ли, что любая заминка на 
старте может потом сказать
ся на всей, спортивной рабо
те отрицательно. А потому в 
районе первым шагам ГТО 
было уделено особое внима
ние. И физкультурным ра
ботникам не одним пришлось 
решать вопросы пропаганды 
нового комплекса, занимать
ся организационной работой. 
Районный комитет партии и 
райсовет депутатов трудя
щихся приняли совместное 
постановление, в котором 
были указаны основные на
правления в работе по внед
рению комплекса ГТО. Была 
утверждена комиссия, кото
рой совместно с районным 
комитетом по физической 
культуре и спорту и сужде-

УЖЕ классической ста
ла схема становления 
чемпионов: хрупкие 

мальчики или девочки при
ходят в спорт, а потом, бла
годаря упорным, целена
правленным тренировкам, 
добиваются выдающихся ре
зультатов..

У армейского самбиста- 
средневеса Владимира Маль
ченко все сложилось по-ино-
му. Девятнадцатйлетним
юношей он неожиданно для 
всех вошел в ряды лучших 
борцов страны, завоевав 
семь лет назад бронзовую 
медаль чемпионата Совет
ского Союза.

Борьба — один из немно
гих видоц спорта, где успе
хи молодых всегда восприни-
маются критически.
обычно 
опыту.

>десь
больше доверяют 
стабильности и ха-

рактеру. Но широкоплече
му, могучему парню из 
Нижнего Тагила тренеры 
сборной страны поверили 
сразу, взяв его на заметку. 
Уж очень подкупающим был 
его стиль ведения схваток—- 
смелый, решительный, на
пористый.

В Свердловск Владимир 
приехал окрыленный. , Он 
начал тренироваться "• с 
удвоенной энергией, шли
фуя приемы, расширяя свой 
тактический репертуар. Ка
залось, за первым успехом 
должны были последовать 
новые, еще более значитель
ные. Но произошло обрат
ное. Спортсмен терпел по
ражения. Одна неудача сле
довала за другой, и сверд
ловского самбиста поспеши
ли занести в реестр зауряд
ных атлетов.

Владимир понимал, что 
спады в жизни, спортсмена 
неизбежны. Рано или позд-

• ХОККЕЙ

но было стать организующим 
центром всей работы.

Основное внимание уде
лили поначалу ознакомле
нию инструкторов физкуль
туры, преподавателей школ с 
основами комплекса. Вся 
физкультурная работа была

реконструкции и строитель
ства новых площадок.

Еще в марте более трех 
тысяч учащихся школ, тех
никумов, студентов, рабочих 
и служащих заводов сумели 
сдать нормы по лыжному

подчинена требованиям
спорту, около тысячи по

комплекса ГТО. Был объяв
лен месячник массовой сда
чи нормативов по легкой ат
летике, стрельбе, плавании? 
и другим видам спорта, а в 
программу районной спарта
киады было включено пять 
видов спорта из нового 
комплекса. По сути она стала 
спартакиадой ГТО. Большое 
внимание обратп'ли на созда
ние комиссий в каждом кол
лективе физкультуры—ведь 
именно здесь должна вестись 
на должном уровне пропа
ганда комплекса. И, конеч
но, не упустили из поля зре
ния подготовку спортивных 
баз и сооружений, вопросы

стрельбе. Появились зачет
ные оценки по подтягиванию 
на’ перекладине у 1510 чело
век. Еще весной весь физ
культурный актив района 
был нацелен на работу по 
приему норм по плаванию. 
В Октябрьском районе нет 
ни одного крытого плава
тельного бассейна, и потому 
столько надежд было возло
жено на лето. На загород
ных базах отдыха, в пионер
ских и военно-спортивных 
лагерях в открытых водое
мах пришлось сдавать нор
мативы комплекса ГТО. 
Специально этому вопросу,
как одному из важнейших.
было посвящено заседание

районной комиссии по ново
му комплексу.

Районный комитет по 
физкультуре и спорту закре
пил коллективы физкульту
ры, не имеющие своих баз, за 
спортсооружениями. района, 
чтобы ни рдин труженик не 
остался в стороне от ГТО.

Успешно ' начали сдачу 
нормативов по лыжам уча
щиеся техникума советской 
торговли, принявших старты 
в первые дни марта. Здесь 
старшим преподавателем1 
И. Р. Золотухиным был снят 
фильм о сдаче норм, став
ший неплохим пропагандист
ским материалом комплекса 
ГТО.

Конечно, не все гладко в 
работе по внедрению ГТО в 
районе, и во многом трудно
сти возникают из-за недо
статка спортивных баз. 
Лишь два тира есть в райо
не, и потому стрельба, как и 
плавание, — камень прет
кновения. Отличной базой 
по сдаче норм по лыжному 
и другим видам спорта мог 
бы стать Центральный парк 
культуры и отдыха, но кро
ме богатой лыжной базы в

нем нет ни одного даже 
простейшего спортивного 
сооружения, где бы можно 
было проводить соревнова
ния по новому комплексу 
ГТО. Много лет уже решает
ся вопрос о строительстве в 
парке спорткомплекса обл- 
советом «Спартак», но...

Лето — благодатная пора 
для сдачи нормативов ГТО. 
И в коллективах физкульту
ры района не упустили эту 
пору. Более 20 тысяч тру
жеников района и учащих
ся записали в зачетные
карточки оценки по летним 
видам спорта. Есть и лау
реаты, которым по силам 
оказался весь комплекс ГТО. 
Впереди — спортивная зима, 
и от того, как будут учтены 
недостатки, допущенные в 
коллективах физкультуры на 
старте комплекса, зависит, 
будет ли успешным финиш 
спортивной зимы. А забот у 
физкультурных работников 
в районе не убавилось. И это 
понятно. Ведь новый комп
лекс ГТО — не кампания, а 
повседневный труд, борьба 
за физически развитого че
ловека.

НОКДАУН!

• КЛУБ МАСТЕРОВ ИЯЕМПИОНОВ

сложилось
ВСЕ ПО-ИНОМУ
но — они все равно насту» екий богатырь действитель-
пят. Тренер Алексей Ва
сильевич Букин и друзья по 
службе мастера спорта 
Александр Колпаков и Ва
силий Митраков утешали 
Мальченко, они верили в его

ио талантлив.
Владимира пригласили в 

сборную страны. Сейчас он 
постоянный участник многих

нерсном совете было реше
но — выставить Мальченко.

Даже несведущему в 
спорте человеку ясно, что 
противостоять более тяжело
му сопернику очень сложно, 
Владимиру пришлось бо
роться с атлетами, которые 
превосходили его весом на 
20—30 килограммов. Шесть 
раз выходил на ковер сред
невес Мальченко против тя
желовесов, и только дважды 
в знак победы поднимали 
руку его соперников. В ито
ге свердловчанин стал пя-

НАШЕ
СПРАВОЧНОЕ

18.30 —- В Офире 
рищ».

49.00 — «Наука
49.30 ■— Хоккей, 

лист» — ЦСКА. В
управлять».
«Автомоби- 

перерыве —

крупнейших международ-

тым.
Аналогичная ситуация.

БЮРО
«Новости» и «Для вас. малы
ши».

21.40 — Программа доку меа
тальных фильмов: «Содруже
ство», «Люди земли и неба».

УШ
способности и 
ворили:

— Володя, 
час придет.

И Володя
трудился на

постоянно го-

терпи, твой

«терпел» — 
ковре прилеж-

но, добросовестно, с полной 
отдачей сил. Прошел год, 
другой, а удача, казалось, 
окончательно забыла о 
Мальченко. Он проигрывал 
одно соревнование за дру
гим, окончательно убедив 
скептиков в своей заурядно
сти и полнейшей бесперспек
тивности. Тут было отчего, 
прийти в отчаяние. Но слу
чилось то. чтц в конце кон
цов должно было случиться 
со всяким упорным и талант
ливым атлетом. Он вдруг 
«заговорил» громко, уве
ренно, обнадеживающе.

Свердловчанин завоевыва
ет сначала звание чемпиона

ных соревнований, где, как 
правило, добивается успе
хов. Мальченко привозил в 
Свердловск бронзовые на
грады из КНДР, Чехосло

вакии, Франции, Швеции, 
где проходили турниры силь
нейших мастеров дзю-до Ев
ропы и Азии. Он достиг 
стабильности в своих вы
ступлениях, а это, как изве
стно, первейший признак 
зрелости спортсмена.

За долгие годы, проведен
ные на ковре, Владимир на
учился не только мужествен
но переносить поражения, 
но и подчинять свои личные 
стремления интересам кол
лектива. В Пхеньяне, во 
время чемпионата дружест
венных армий социалистиче-

сложилась нынешним летом 
со сборной нашей области. 
Перед командным чемпиона
том России Мальченко полу
чил травму, и его участие в 
турнире оказалось под воп
росом. Решение он должен 
был принять сам. И Влади
мир принял его. Он вышел 
на ковер в Туапсе, где мери
лись силами лучшие самби
сты республики. Армеец бо
ролся мужественно; само-

20 ОКТЯБРЯ 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.30 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.35 — Новости.
11.45 — Для школьников. 

«Читайгород».

СВЕРДЛОВСКИЙ 
АКАДЕМИЧЕСКИЙ 

ТЕАТР ОПЕРЫ И БАЛЕТА 
им. А. В. ЛУНАЧАРСКОГО 

Сегодня СПАРТАК 
21-Х БОГЕМА 
22-Х утром СНЕГУРОЧКА 
вечером ЛЕБЕДИНОЕ ОЗЕРО

12.15 «Выстрел на грани-
це». Художественный фильм.

13.25 — Выступление писа
тельницы Т. Тэсс.

13.45 — «Шахматная шко-
ла».

14.15 Концерт популяр-

отверженно, бесстрашно,
как и подобает спортсмену 
в трудную минуту. От Вла-
димира достаточно было
скромного 
турнире,

выступления
И 
В

но он завоевал

ной классической музыки.
15.00 — Программе докумен-

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

Сегодня ЗАТЮКАННЫЙ 
АПОСТОЛ 

21-Х ДАМА СЕРДЦА ’
ПРЕЖДЕ ВСЕГО 

22-Х утром КОРОЛЬ
ФАНФАРОН 

вечером ВАЛЕНТИН
И ВАЛЕНТИНА

тальных 
16.00 
17.18

грамма 
17.20

телефильмов.
— «Сельская страда».
— Свердловск. Про
передач.
— «Репортер». Инфор-

ских стран, у 
ной неожиданно 
соревнований 
В. Кузнецов,

России, затем серебряную травму. А
медаль на Всесоюзном тур
нире в Рыбинске, становит
ся призером первенства Воо-
руженных 
«бронзу» с 
ны. Теперь 
не было в

Сил и привозит 
чемпионата стра- 

уже сомнений 
том, что ураль-

ЧЕМПИОН
ВЕРЕН СЕБЕ

Матч первенства страны средн команд высшей лиги, кото-
рый проходил в Свердловске между «Автомобилистом» и чем
пионами страны — хоккеистами ЦСКА, — закончился побе
дой армейцев — 10:0 (4:0, 4:0, 2:0). Шайбы забросили: Глазов 
(4 мин.), Фирсов (6 мин.), Лутченно (11 мин.). ” 
мин. и 30 мин.), Волченков (29 мин.), Петров (35 
(39 мин. и 47 мин.), Викулов (45 мин.).

Михайлов (13 
мин.), Блинов

нашей сбор- 
выбыл из 
тяжеловес 

получивший
впереди еще

предстояла борьба за абсо
лютное первенство, где фор
мально к участию допуска
ются атлеты всех весовых ка
тегорий, но практически 
этот почетный титул оспари
вают тяжеловесы. И на тре-

бронзовую награду, чем по
мог сборной области занять 
третье общекомандное место.

Сейчас армейскому сам
бисту 26 лет. Он только- 
только вступил в пору своей 
зрелости. Его характер уже 
выдержал испытание и ус
пехами, и неудачами, и мож
но не сомневаться в том, что 
Владимир Мальченко пора
дует многочисленных по-, 
клонников самбо новыми 
победами.

В. ВОРОБЬЕВ, 
мастер спорта.

разил несколько трудных 
шайб, дважды выиграл поеди-
нок с Фирсовым, когда тот
выходил с глазу на глаз с не
шим вратарем. Но 
Голдобина и такие 
когда он пропускал 
которые обязан был

были У
моменты, 

шайбы, 
брать. В

этом матче, от начала до кон
ца его, мы увидели на льду две 
свердловских пятерки: Стар
цев — Замонин, Краев — Ру-
даков Малько и Велижа-

Конечно же, тренерам «Ав
томобилиста» было нелегко 
давать установку своим игро
кам на встречу с таким экст
ра-опытным соперником. Труд-
ио предположить, что
исходили из того, что 
матче свердловчане 
непременно добиться 
Очевидно, на встречу 
мобилиста» с ЦСКА

они 
этом

должны 
победы. 

«Авто- 
нужно

было смотреть, как на поеди
нок молодого бойца, кото
рый, вступая в единоборство с 
опытным партнером, сам на
бирается опыта. Ведь сегодня 
положение «Автомобилиста» в 
высшей лиге таково, что у не
го здесь есть соперники, о 
которыми он ведет борьбу,
можно сказать, 
есть - и такие, в 
которыми он

на равных, а 
поединках с 

продолжает
учиться, совершенствует свое 
мастерство. Матч с чемпионом

страны как раз 
встречей.

и был такой

Нужно отметить, что, несмот
ря на крупный счет, матч до 
конца смотрелся с интересом, 
это не была игра в одни воро
та. И, думается, что случилось 
такое потому, что старший тре
нер «Автомобилиста» В. Г. 
Шумков, очевидно, решил из
влечь максимум пользы от 
встречи с соперником, кото
рый действительно силен во 
всех отношениях, поставив кон
кретные задачи перед каж
дым квинтетом, каждым трио 
нападающих и дуэтом защит
ников. И свердловские хокке
исты старались выполнить свою 
миссию до конца, они играли 
настойчиво до последних ми
нут матча.

Весь матч у свердловчан в 
воротах стоял Голдобин. Он от-

нин — Асташов, Крылов — 
ГолоухоЬ — Игошин. Два пери
ода выступал и третий наш 
квинтет: Кузнецов — Панфи
лов, Мендубаев — Кутергин— 
Селиванов. Но в третьем пери
оде тренеры произвели заме
ны в этой пятерке — вместо 
Панфилова вышел молодой за-
щитник
заменил

В этой 
по сути,

Карцев, а Кутергина 
Лузгин.
встрече мы увидели,

наши пятерки больше всего 
были нацелены на ворота Тре
тьяка (хотя и пятерка Голо
ухова тоже несколько раз 
заставляла волноваться зрите
лей, прорываясь к воротам ар
мейцев). Они сумели создать 
несколько по-настоящему го
левых моментов и, используй 
их свердловчане, счет был бы 
иным. Но здесь ярко прояви
лась нерешительность хозяев 
льда в бросках по цели, защи
щаемой именитым вратарем. 
Было излишне много передач 
и мало прицельных, опасных 
бросков. И еще можно отме
тить черту в игре наших хок
кеистов — играли они очень 
«мягко», пожестче нужно бы
ло бы, порешительнее.

Остальные матчи чемпиона
та страны закончились со сле
дующими результатами: «Кры
лья Советов» (М) — «Торпедо» 
9:0, (0:0, 3:0, 6:0), «Динамо»—-

мационная программа.
17.50 — «Наш Свердловск». 

Художественная викторина к 
250-летию Свердловска.

18.10 —МОСКВА. Программа 
передач.

18.15 — «Рассказы о профес
сиях».

18.45 — «Русская правда» 
(учебная передача по истории).

19.15 — Для школьников. 
Встреча юнкоров телестудии 
«Орленок» с Героем Социали
стического Труда, заслужен
ным строителем РСФСР А. Е. 
Бочкиным.

20.00 — Новости.
20.10 — Цв. тел. «Творче

ство народов мира».
20.40 — Цв. тел. Для детей. 

Театр «Колокольчик».
21.00 — «Союз нерушимый». 

Литовская ССР.
23.00 — «Время».
23.30 — Цв. тел. «Дон-Кихот». 

Художественный фильм.
01.05 — Спортлото.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.28 — Из Свердловска. 

Программа передач.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ТЕАТР МУЗЫКАЛЬНОЙ 

КОМЕДИИ
Сегодня ДЕВИЧИЙ

ПЕРЕПОЛОХ
21-Х ДЕВУШКА

С ГОЛУБЫМИ ГЛАЗАМИ 
22-Х утром ДЕВУШКА

С ГОЛУБЫМИ ГЛАЗАМИ 
вечером ВЕСЕЛАЯ ВДОВА

в помещении 
ДК железнодорожников

21-X СИЛЬВА
Билеты продаются в кассе 
ДКЖ и через уполномочен

ных.
КИНО-КОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 

«КОСМОС» 
Сегодня новый цветной 

широкоформатный фильм 
«УКРОЩЕНИЕ ОГНЯ», 

(две серии).
ТЮЗ им. ЛЕНИНСКОГО 

КОМСОМОЛА
Сегодня в 10 и 15 ч.

ХРАБРЫЙ КИКИЛА 
21-Х в 19 ч. 30 м.

, В ДОБРЫЙ ЧАС!

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: ---------- Кыз }цИбекОКТЯБРЬ
(две серии).

СОВКИНО — Набережная
туманов.

УРАЛ — Один из нас. Ко-

новую
лов — Голоухов 
Она «родилась» 
поединке, когда

тройку: Кры- 
— Игошин, 

на прошлом 
свердловчане

«Химик» — 6:2 (1:1, 2:0, 
«Трактор» — «Спартак» 
(1:3, 0:0, 0:6).

, 3:1), 
— 1:9

выступали против челябинцев, 
а в матче с армейцами это 
трио выдержало «испытание 
огнем», и, думается, что с бы-
стрыми, напористыми 
(Крылов и Игошин) оно 
еще свое слово.

Против знаменитой

краями 
скажет

армей-
ской пятерки (Рагулин — Цы
ганков, Харламов — Фир
сов — Викулов) чаще всего 
приходилось играть рудаков- 
скому квинтету и в какой-то 
мере кутергинской пятерке. И 
нужно сказать, что как раз эти

Сегодня во Дворце 
профсоюзов повторная 
ча: «Автомобилист» —

спорта 
ветре- 
ЦСКА.

Н. БОРИСОВ.

На снимке Л. Баранова: 
одного из сильнейших напада
ющих ЦСКА Владимира ПЕТ
РОВА (он в светлой форме) 
атакует свердловчанин Николай 
КРЫЛОВ.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ,

СУББОТА, 21 ОКТЯБРЯ
По радиостанции на волне 

1326 м. частота 227 кгц, 4,22 м 
и горсети.

7.30 — Программа передач. 
7.35 — Областные известия. 
7.45 — Дневник зрителя и объ
явления. 8.15 — Обзор област
ных газет. 9.10 — Сюита А. Коз
лова «Андалузский дилижанс». 
15.00 — Программа передач. 
15.05 — «Наш современник». 
Радиоочерк о механике с Тур- 
бомоторного. 15.30 — Радио
журнал «Искусство». 16.45 — 
Спорт для всех. 17.15 — Из му
зыкальной почты недели.

лонна (две серии). Пусть го
ворят. Красавица. В зале 
документального фильма: 
Прошлое, настоящее, буду
щее. Ну, погоди! Крутые 
дороги космоса.

ТЕМП — Тень.
ИСКРА — Русское поле. 

Мальчики.
ПРОГРЕСС — Преданность 

(две серии).

ПОГОДА

17.55 Объявления: 18.05
Еженедельник новостей «У нас 
на Урале». 18.25 — Эстрадное 
обозрение «Добрый вечер».
19.00 — Передачи из Москвы.

21—24 октября по области 
ожидается преимуществен
но без осадков, в середине 
периода дождь, переходя
щий в снег, местами сла
бый гололед. Температура 
воздуха ночью от 2 граду
сов холода до 3 тепла, днем 
2—7 градусов тепла, во вто
рой половине периода похо
лодает.

УРАЛЬСКОЕ УПРАВЛЕНИЕ МЕХАНИЗАЦИИ 
ГЛАВСТРОИМЕХАНИЗАЦИИ

no 1 ноября 1972 года

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ
НА КУРСЫ МАШИНИСТОВ ПЕРЕДВИЖНЫХ 

' ЭЛЕКТРОСТАНЦИИ
Срок обучения — 3 месяца.
Начало занятий с 15 ноября 1972 года.
В период учебы выплачивается стипендия 75 рублей 

90 копеек в месяц.
На курсы принимаются мужчины не моложе 18 лет с 

образованием не ниже 8 классов.
После курсов предоставляется работа на строительст

ве железной дороги Тюмень—Сургут.
Выплачивается поясной коэффициент 70%.
Обращаться по адресу: гор. Свердловск, Ж-27. ул. Бы

кова, 32, тел. 51-35-29.
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